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Твердо держать слово, 
данное Родине

Труженики сельского хозяйства 
развертывают упорную борьбу за 
выполнение социалистических 
обязательств, взятых колхозами и 
совхозами по досрочному выпол. 
нению заданий семилетнего пла
на. Они борются*за то, чтобы с 
честью сдержать данное Родине 
слово, вводят в действие новые 
резервы; проявляют подлинно хо
зяйскую заботу об урожае, повы
шают продуктивность скота.

В первом квартале этого года 
возросла продажа государству мя. 
са, молока, яиц и других продук
тов. В целом по стране кварталь
ный план по продаже мяса вы
полнен на 143 процента, молока
на 112 и яиц — на 122 процента. 
Производство этих продуктов по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года значительно увели
чилось.

Успешно выполняют свои со
циалистические обязательства тру
дящиеся Российской Федерации. 
Претворяя в жизнь решения XXI 
съезда КПСС, они выполнили 
план первого квартала по прода
же государству мяса на 146 про
центов, молока — на 105 процен
тов и яиц —̂ на 114 процентов. 
На 1 апреля 1959 года по сравне
нию с прошлым годом государ
ству продано мяса на 70 процен. 
юв, молока — на 21 процент и 
яиц — на 44 процента больше.

Украинская ССР еще 10 марта 
выполнила план первого квартала 
по продаже государству мяса и 
13 марта — план по продаже мо
лока. Государству продано мяса 
и молока в полтора раза больше, 
чем за тот же период прошлого 
года. Заметных успехов в выпол
нении своих обязательств по уве
личению производства продуктов 
животноводства добился Казах
стан. План первого квартала теку
щего года по сдаче и продаже мя
са республикой выполнен на 220 
процентов. Успешно справились с 
выполнением плана первого квар
тала по продаже государству мяса 
Белорусская, Грузинская, киргиз
ская, Литовская, Латвннсвдя и 
Эстонская ССР.

Всенародная борьба за досроч
ное выполнение заданий се
милетки по .увеличению про
изводства животноводческой
продукции ведется широким 
фронтом. Среди работников 
животноводства все ярче разго
рается социалистическое соревно
вание. Горячий отклик в колхозах 
и совхозах встретил первомайский 
Призыв Центрального Комитета 
Коммунистической партии:

— ТРУЖЕНИКИ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА! ВСЕМЕРНО РА З
ВИВАЙТЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ЖИВОТНОВОДСТВО, СОЗДА
ВАЙТЕ ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ 
БАЗУ, ПОВЫШАЙТЕ ПРОДУК
ТИВНОСТЬ СКОТА, УЛУЧ
ШАЙТЕ ОРГАНИЗАЦИЮ ПЛЕ. 
МЕННОГО ДЕЛА! ПРЕВЗОЙ
ДЕМ СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ 
АМЕРИКИ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОД
СТВА НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ!

У советских людей — хорошее 
правило: «Дал слово — сдеряги, 
взял обязательство — выполни». 
Так поступает большинство кол. 
хозов, совхозов, районов и обла. 
стей страны. Но итоги первого 
квартала также показывают, что 
не везде партийные и советские 
организации ведут настойчивую 
работу по выполнению взятых 
колхозами н совхоза1̂ и обяза
тельств. На состоявшемся недавно 
пленуме Краснодарского крайкома 
КПСС отмечалось, что хотя край 
в целом справляется с заданием

по продаже государству продук
тов животноводства, многие его 
колхозы и совхозы свои социали
стические обязательства выполня
ют неудовлетворительно. В при
нятых краем обязательствах было 
предусмотрено откормить в тече
ние года свыше трех миллионов 
свнИей. За минувшие три месяца с 
откорма сняты лишь 157 тысяч 
свиней. Если так пойдет дело и 
дальше, обязательства могут ока
заться невыполненными.

Болыпне обязательства взяли 
работники , сельского хозяйства 
Тульской области, решив в 1959 
году удвоить по сравнению с про
шлым годом производство и про
дажу мяса государству. Задача 
нелегкая, а выполнение ее как 
следует не организовано. Соревно
вание зачастую носит формаль. 
ный характер, необходимого на
пряжения в работе не создано. В 
результате обязательство по про
изводству и сдаче мяса в первом 
квартале Тульской областью не 
выполнено. Следует отметить, что 
и в республиках, краях, областях, 
успешно выполнивших кварталь
ный план, имеется немало райо
нов и отдельных хозяйств, кото
рые пока не выполняют своих обя
зательств.

Не используют своих резервов 
по подъему животноводства кол
хозы и совхозы Белоруссии. 
Справившись с заданием первого 
квартала по продаже мяса, они не 
выполнили обязательства по мо
локу. Особенно отстают Могилев
ская и Молодечненская области. 
Тысячи тонн молока не получило 
государство от колхозов и совхо
зов Брестской, Витебской, Гомель
ской и Гродненской областей. На. 
дои молока в этих областях в те
кущем году не только не выросли, 
но даже снизились по сравнению 
с 1958 годом. ЦК КП Белорус
сии в феврале по этому вопросу 
принял специальное постановле
ние. На заседаниях Бюро ЦК об
суждалась работа руководителей 
ряда районов, не выполняющих 
плана. Однако практическое осу
ществление намеченных мер все 
еще отстает.

Интересы дела настоятельно 
требуют, чтобы партийные, совет
ские и сельскохозяйственные ор
ганы глубоко разобрались в том, 
как каждая область, край, рай
он, колхоз и совхоз выполняют 
обязательства, наметили и осуще
ствили практические меры, кото
рые позволили бы добиться безус, 
ловиого выполнения плана и обя
зательств всеми хозяйствами.

Важно обеспечить широкую 
гласность соревнования, пропаган
ду, и распространение опыта пере
довиков, систематически, из меся
ца в месяц при активном участии 
колхозников и специалистов кон. 
тролировать выполнение обя
зательств, оказывать труженикам 
деревни практическую помощь. 
Необходимо всячески поддержи
вать и поощрять передовиков со
ревнования и в то же время вы. 
водить на строгий суд обществен, 
иости тех людей, которые не 
справляются с государственными 
заданиями, не дорожат словом, 
не выполняют своих обязательств.

Первая весна семилетки озна- 
менована большим трудовым 
подъемом. Высокими темпами ве
дутся посевные работы. Задача 
состоит в том, чтобы каждая рес-‘ 
публика, край, область, район, 
колхоз и совхоз успешно выпол. 
НИЛИ свои обязательства.

(Передовая «Правды» за 18 ап. 
реля).

Отъезд из Москвы Председателя 
Президиума Верховного народного 

собрания КНДР Цой Ен Гена
Две недели находился в Советском 

Союзе с визитом дружбы Председа
тель Президиума Верховного народ
ного собрания Корейской Народно- 
Демократической Республики Дой Ен 
Гед вместе с другими государствен
ными деятелями КНДР., Тов. Цой Ен 
Ген гостил по приглашению Предсе
дателя Президиума Верховного Сове
та СССР К. Е. Ворошилова. Послан
цы братского народа, кроме Москвы, 
побывали в Узбекистане, Грузии, па 
Южном берегу Крыма, в Сталингра
де и Ленинграде, где их всюду при
нимали с исключительным радуши
ем. Высокий гость встречался с 
Председателем ' Совета Министров 
СССР Н, С. Хрущевым и другими со
ветскими руководителями, посетил 
колхозы и промышленные предприя
тия.

Утром 18 апреля тон. Цой Еп Ген. 
и его спутники отбыли из Москвы в 
Берлин. Они направились с друже
ским визитом в Германскую Демо
кратическую Республику.

На Внуковский аэродром для про
водов Председателя Президиума Вер-, 
ховного народного.собрания Корей
ской Народно-Демократической Рес
публики прибыли товарищи А. Б. 
Аристов, Ф. Р. Козлов, Н. А. Мухит
динов, заместитель Председателя 
Президиума ВерАрвного Совета -С)ССР

10. И. Палецкис, секретарь Президи
ума Верховного Совета СССР М. П. 
Георгадзе, Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и другие.

На аэродроме находились посол 
Корейской Народно-Демократической 
Республики Б СССР Ли Син Пхар ,̂ 
посол Германской Демократичоской 
Республики в СССР Иоганнес Кениг, 
члены дипломатического корпуса, 
сотрудники посольств, советские и 
иностранные журналисты.

Прибыв На летное поле, тов. Цой 
Ен Ген принял рапорт начальника 
почетного караула. Прозвучали госу
дарственные гимны Корейской На
родно-Демократической Республики 
II Советского Союза.

Заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
10. И. Палецкис и Председатель Пре
зидиума Верховного народного соб
рания КНДР Цой Еп Ген обменялись 
речами.

Государс^твенпые деятели Корей
ской ИароДно-Демократической Рес
публики сердечно^ попрощались с 
сотнями москвичей, собравшихся на 
аэродроме, советскими руководителя
ми, иностравяыми дипломатами. Са
молет с корейскими гостями на бор
ту поднялся в воздух, провожаемый 
дружескими 'цапутстБИями, (ТАСС).

Всесоюзная учредительная нонференция 
Союза спортивных обществ 

и организаций 'СССР
17 апреля в Москве в Колонном 

зале Дома Союзов открылась Все
союзная учредительная конференция 
Союза спортивных обществ и орга
низаций СССР.

Участники конференции с боль
шим подъемом избрали почетный 
президиум —  Президиум Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза.

Были избраны секретариат, ре
дакционная и мандатная комиссии.

Тепло встреченный собравшимися 
на конференции выступил кандидат 
в члены Президиума 1(К КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов.

—  Дорогие тонарищи, —  сказал 
он, —  наша конференция призвана 
сыграть весьма важную роль в даль
нейшем развитии массового физ
культурного и спортивного движе
ния в нашей стране.

По поручению Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Советского Союза тов. П. Н. Поспе
лов оглашает текст приветствия 
Центрального Комитета.
Учредительной конференции Союза 
спортивных обшеств и организаций 

СССР

Центральный Комитет КПСС го
рячо приветствует учредительную 
конференцию Союза спортивных об
ществ и организаций СССР и в ее 
лице многомиллионную армию со
ветских физкультурников и спорт
сменов.

Сейчас, когда советский народ, 
выполняя исторические решения 
XXI съезда КПСС, вступил в период 
развернутого строительства комму
низма, главная задача Союза спор
тивных обществ и организаций 
СССР состоит в дальнейшем массо
вом развитии физической культуры 
и спорта в стране как одного из 
важных средств коммунистического 
воспитания молодежи, укрепления 
здоровья трудящихся, подготовки их 
к  высокопроизводительному труду и 
защите Родины. Физическая культу
ра и спорт должны глубоко войти в 
быт советских людей, особенно мо
лодежи. способствовать правильной 
организации режима их труда, уче
бы, отдыха и укреплению организ
ма.

Центральный Комитет КПСС вы
ражает твердую уверенность в том, 
что Союз спортивных обществ и 
организаций СССР, опираясь на 
инициативу и самодеятельность ши
роких масс физкультурников, при. 
активной помощи профсоюзов и 
комсомола успешно решит стоящие 
перед ним задачи, а советские 
спортсмены прославят нашу Родину 
новыми спортинными успехами, до
стойными нашего великого наро
да— строителя коммунистического 
общества.

Да здравствуют советские физ
культурники и физкультурницы!

Да здравствует советский на
род —  строитель коммунизма!

Слава Коммунистической партии 
Советского Союза —  вдохновителю 
и организатору всемирно-историче
ских побед советского народа!

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 

Советского Союза.

Приветствие ПК КПСС было 
встречено бурными 'аплодисментами 
участников конференции.

Доклад о задачах Союза сделал 
председатель оргбюро Союза Н. Н. 
Романов. От имени мил.чионов со
ветских физкультурников и спорт
сменов он выразил горячую благо
дарность Центральному Комитету 
КПСС за повседневную заботу о раз
витии массового спортивного движе
ния и заверил Коммунистическую 
партию, что советские спортсмены 
приложат все силы, чтобы в труде и 
спорте прославить нашу социали
стическую Родину.

Он остановился на задачах, вы
двинутых XXI съездом КПСС по 
широкому привлечению трудящихся 
к  руководству хозяйственным и 
культурным строительством в стра
не, в частности к  руководству физ
культурой и спортом. Докладчик за
явил, что советские физкультурни
ки, молодежь, трудящиеся нашей 
страны с огромным удовлетворониом 
встретили постапонлонис ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О руко
водстве физической культурой и 
спортом в стране» н создание Союза 
спортивных обществ и организаций 
СССР как новое проявление заботы 
о советских людях, о коммунисти
ческом воспитании молоделш.

Тов. Романов сообщил, что на 
предприятиях, в колхозах, учрежде
ниях и учебных заведениях создано 
190 тысяч коллективов физической 
культуры. Они объединяют 20,3 
ми.члиона физкультурников. К этому 
надо прибавить огромные массы за
нимающихся гимнастикой дома или 
на производстве, туристов, любите
лей охоты и рыбной ловли, посети
телей стадионов, катков, водных и 
лыжных станций, приобщающихся 
к физической культуре и спорту 
как средству отдыха и укрепления 
здоровья.

Физическая культура и спорт 
получают все более широкий размах 
на селе. Сейчас коллективы физ
культуры имеются в 50.068 колхо
зах и в 9.940 совхозах и РТС. 
Докладчик говорил о том, что мож
но поставить вполне реальную и вы
полнимую задачу: закончить в 
1959 —  1960 годах создание кол
лективов физкультуры в колхозах, 
совхозах и РТС, увеличить в бли
жайшие годы количество физкуль
турников на селе до 12 — 15 мил
лионов человек.

Докладчик заявил, что одной из 
первостепенных обязанностей Союза, 
всех сллртивиых обществ является 
оказание помощи советской школе 
в деле физического воспитания де
тей.

Подробно в докладе был освещен 
вопрос дальнейшего повышения ма
стерства. советских спортсменов. За 
десять лет они установили 3.954 
всесоюзных рекорда, из которых 
695 превышают мировые. Рекорды 
СССР по легкой атлетике, конько
бежному, велосипедному', стрелково
му спорту, плаванию и тяжелой ат
летике значительно приблизились к

уровню .лучших международных до
стижений. В 1948 году в таблице 
мировых рекордов по этим видам 
нам принадлежало' 18 рекордов, 
спортсменам США —  56. Сейчас 
же нам принадлежит 81 рекорд (из 
178 регистрируемых), спортсменам 
США —  52. За последние два года 
почти половина вновь устанавливае
мых всесоюзных рекордов является 
в то же время и мировыми.

Больших успехов добились в раз
витии спорта союзные республики. 
Спортсмены Украины в составе 
сборной команды СССР на XVI 
олимпийских играх заняли больше 
призовых мост, чом спортсмены 
Франции, Англии, Пта.чии и других 
крупных капиталистических стран. 
Спортсмены России могут успешно 
выступать против команды США по 
широкому комплексу видов спорта.

Отмечая огромное значение одер
жанных побед, докладчик подчерк
нул, что вопросы дальнейшего кру
того подъема мастерства советских 
спортсменов приобретают особое 
значение :п связи с предстоящими 
олимпийскими играми I9 6 0  года. .

Тов. Романов назвал некоторые 
цифры дальнейшего развития спор
та. Так, за годы семилетки намече
но подготовить 17— 18 миллионов 
разрядников, в том числе примерно 
400— 450 тысяч спортсменов пер
вого разряда и свыше 30 тысяч ма
стеров спорта.

В докладе были затронуты вопро
сы илейно-воспитате.чьной работы и 
пропаганды, подготовки кадров, 
строительства спортивных сооруже
ний, международных связей.

На утреннем заседании первым в 
прениях выступил предсе.чатель со
вета Союза спортивных обществ и 
организаций РСФСР К. Крупин. 
Отметив огромную заботу Коммуни
стической партии и Спвет''кого пра
вительства о' развитии массового 
физкультурного движения в стране, 
он рассказал о достижениях спорт
сменов Российской Федерации.

Решение ПК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О руководстве физ."- 
ческой культурой и спортом в 
стране» и создание на Украине 
Союза спортивных обществ и орга
низаций, —  сказал в своем высту
плении председатель этого Союза 
Л. Никонов, —  привлекло к  руко
водству спортивным движением мно
гие тысячи активистов. Тов. Нико
нов высказал мысль о необходимо
сти расширения самостоятельности 
республиканских спортивных орга
низаций.

В речи председателя Центрально
го совета общества «.Тинамо» С. Пе- 
реверткина содержались замечания 
о работе по новому комплексу ГТО, 
воспитательной работе среди спорт
сменов. Тов. Переверткин заявил, 
что динамовцы реши.яи ознамено
вать вторую спартакиаду народов 
СССР новыми достижениями в спор
те, что будет их ответом на заботу 
партии о советских физкультурни
ках.

честь 1 Мая
П Е Р Е Д О В И К И  

С О Р Е В Н О В А Н И Я  
Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й

Валя Глактиомова — одна из 
самых молодых доярок колхоза 
«Северное сияние» Бакчарского 
района. Год назад она закончила 
учебу в средней школе и решила 
работать дояркой в родном колхо
зе. Валя с помощью опытных 
доярок быстро освоилась с рабо
той.

Коллектив фермы вступил в со
ревнование за право называться 
фермой коммунистического труда. 
По итогам на 1 апреля Валя заня
ла первое место в соревновании 
доярок Бакчарского района и 
одиннадцатое место в соревнова
нии доярок области. За три с по
ловиной месяца текущего года 
она надоила окп.ло 9.50 килогоам- 
мов молока. К 1 Мая молодая 
доярка обещает надоить от каж
дой коповы своей группы не ме
нее 1.100 килограммов молока.

На снимке: Валя Глактионова.
■ Фото Ф. Хитриневича.

Подведены итоги социалистиче
ского соревнования коллективов ле
созаготовительных пунктов и ма
стерских участков комбината «Том- 
лес» за март.

Хорошо работал в марте коллек
тив Нюрсинского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза, значительно пе
ревыполнивший месячную програм
му лесозаготовок. Этому коллективу 
присуждены переходящее красное 
знамя Томского совнархоза и об.ч- 
совпрофа и первая денежная' премия 
в сумме 10 тысяч рублей. Второе 
место завоевали лесозаготовители 
Ка.чтайскпго лесопункта Тимирязев
ского леспромхоза, третье —  Банду- 
ковского лесопункта Линевского 
леспромхоза.

Лучшим среди мастерских участ
ков оказался коллектив, которым 
руководит тов. Чевычелов из Чаин- 
ского леспромхоза. Вторые места 
присузедены участкам мастеров 
тт. Горлова (Зырянский леспромхоз), 
Тимофеева (Чаинский леспромхоз), 
Мамутова (Тимирязевский леспром
хоз). На третьем месте —  участки 
мастеров тт. Ненова (Пышкино- 

‘ Троицкий леспромхоз) и Легостаева 
(Линевский леспромхоз).

I Переходящее красное знамя кеме- 
I ронских шахтеров присуждено ко.ч- 

лективу Зырянского леспромхоза.

П Е Р Е Д О В А Я  ВАХТА
Среди нефтяников Александров

ской разведки глубокого бурения 
все шире развертывается социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение заданий буровых 
работ 1959 года. Нефтяники ведут 
настойчивую борьбу за у.чучшение 
качества испытаний пробуренных 
скважин и досрочное бурение но- 

'вых, добиваются экономии материа
лов и средств.

На скважине Р-3 передовой по 
праву считается вахта бурильщика 
В. Тыныянова. Отличные . знания 
технологии бурения позво.чяют 
вахте производительно использовать 
инструменты, опережать график бу

рения. При норме 9 метров члены 
вахты —  помощник бурового ма
стера Еолотовкнн, верховой рабочий 
Петрович, буровой рабочий Свини- 
ных, дизелист Кузнецов проходят за 
смену до 40 метров.

Квартальное задание вахта вы- 
полни.ча на 130 процентов. Пра
вильная организация труда позволи
ла намного сократить время на пу
скоподъемных операциях. На подъем 
76 свечей предусматривается по 
норме 3,5 часа, нефтяники затра
чивают 2,5 часа. Время на операци
ях по спуску сократилось с 3 часов 
до 2 — 1 часа 45 минут.

В. ЗАЙДУЛИН.

Большинство рабочих 
перевыполняет сменные задания
Неплохо поработал коллектив Бо- 

гашевской фабрики гнутой мебели 
в первом квартале этого года. План 
выполнен досрочно. Многие рабочие 
перевыполнили месячные задания в 
два —  два с половиной раза.

Вступая в предмайское соревно
вание, мебельщики решили выпол
нить апрельский план досрочно, к  
25 апреля. Сейчас почти все рабо
чие значительно перевыполняют 
сменные задания. Полировщица Ва
лентина Ивановна Сморчкова дает 
SH смену две с половиной нормы. 
Выработка Эмилии Дятловой —  275 
процентов. Высокие показатели у 
Владимира Старикова, Евдокии Ми
хайловны Быстровой и многих дру
гих.

Рабочие и инженерно-технические 
работники стремятся сократить 
время на отдельных операциях. 
Главный инженер тов. Мелешко 
предложил изготовить станок для 
навивки .царги (основания стула) .из 
шпон, то есть из нескольких тонких 
слоев дерева. Раньше царга изготов
лялась из целого бруска березы. 
Бруски при навивке часто ломались, 
до 10 процентов царги шло в брак. 
Теперь брак будет сведен до мини
мума, причем прочность царги не ■ 
уменьшится. Шпона будет изготов
ляться из отходов древесины, это 
сэкономит материал. Станок для на
вивки царги из шпон уже сконст
руирован. Детали д.чя него изготов
лены слесарем П. М. Евстигнеевым.

. Вл. НОВОСЕЛОВ.
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ПОСТРОИТЬ в ТОМСКЕ в ТЕКУЩЕМ ГОДУ 
147 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ!

Трудящиеся Томска из го
да в год увеличивают объем 
жилищного строительства, на_ 
ращивают темпы строительных 
работ. В прошлом году было 
сдано в эксплуатацию 123 ты
сячи квадратных метров жилой 
площади.

Еще больше предстоит сде
лать в первом году семилетки— 
147 тысяч квадратных метров 
жилой площади. _

Как показывают итоги пер
вого квартала, ряд предприя
тий и организаций хорошо 
строит жилье. Досрочно выпол
нили план строительства жилья 
в первом квартале коллективы 
электролампового завода и Том
ской пристани. Здесь хозяйст
венные руководители. пчртий_ 
ные и профсоюзные организа_ 
ции постоянно занимаются жи
лищным строительством,, к не_ 
му привлечены будущие ново_ 
селы.

Однако в целой по Томску 
план строительства жилых до
мов не выполнен. Вместе 
17.152 метров по плану сдано в 
эксплуатацию 11.463 квадрат, 
ных метра. Сорвали вьтолне- 
ние обязательств в Вокза,пьном 
районе. Здесь план выполнен 
лишь на 35,8 процента.

Особенно плохо строят жилье 
коллективы .лесоперевалочного 
и домостроительного комбина
тов, хотя они имеют больше 
возможностей для этого, чем 
другие предприятия Томска. Но 
руководители комбинатов
тт. Зубрилин и Мацюшевский 
плохо организуют производство 
работ, слабо привлекают к 
строительству будущих жиль, 
цов, не приняли мер для равно
мерной сдачи, жилья в эксплуа
тацию в течение всего года. Не 
лучше организуют дело на 
стройках жилых домов в трес
те «Мясомолпрои», артели 
«Художественный труд» и не
которых других предприятиях 
и организациях города.

☆  ☆  ☆

Партийные и профсоюзные 
организации предприятий и 
строек должны взять строитель
ство жилищ под постоянный 
контроль, шире развернуть со. 
ревнование на строительных 
площадках, создать строителям 
все условия для выполнения 
обязательств.

Необходимо привлекать к 
строительству будущих жиль
цов, больше помогать индиви
дуальным застройщикам.

График сдачи жилых домов в 
эксплуатацию должен неуклон. 
но выполняться по месяцам.

Трудящиеся Томска! Строи
тельство жилья — ваше родное 
дело. Включайтесь в соревно
вание за досрочную сдачу в 
строй новых домов, построим в 
этом году в Томске не менее 
147 тысяч квадратных метров 
жилья!

В нашей комплексной комсомольской

Лучше организовать труд
На площадке по улице Осипенко 

в гор. Томске, где возводится 
64-квартирный дом для рабочих за
водов , режущих' инструментов и 
электролампового, висит лозунг: 
«Сдадим дом к  новому году!».

Этот лозунг повесили строители 
УНР-787. Но пока ни строители, ни 
работники заводов не прилагают 
усилий к  тому, чтобы осуществить 
его.

Руководители УНР-787 прислали 
на стройку лишь одну бригаду ка
менщиков. Но и эти люди, которыми 
руководит тов. Снегирев, зачастую 
начинают работу вместо 9 часов 
только с 11: раньше не подвозят 
раствор с предприятий треста 
«Стройдеталь». С завода режущих 
инструментов хотели прислать 

.бригаду своих каменщиков, но стро
ители отказались от ее помощи.

На стройке нет необходимых меха
низмов.

Прораб тов. Монич плохо исполь
зует силы работников завода режу
щих инструментов, которые получат 
в этом доме . квартиры. Человек 
2 5 — 30 из них каждый день прихо
дят после смены па 4 часа помогать 
строителям. При лучшей организа
ции труда они могут сделать больше, 
чем делают сейчас.

II строители, и коллективы заво
дов наметили хорошее дело: по
строить за год 64-квартирный дом. 
Но их обязательства могут стать де
лом лишь в том случае, если все они 
включатся по-настоящему в строи
тельство. Пока этого нет.

3. ПЕРВИНОВ,
слушатель школы рабкоров 

при редакции газеты 
«Красное Знамя».'’

Наша бригада, как и другие комп 
лекс'ные бригады третьей площадки 
УНР-787, производит все строитель
ные работы от монтажа фундамента 
здания до сдачи его под отделочные 
работы.

Сейчас кладем стены 80-квартир- 
ного дома по проспекту имени Киро
ва. В текущем году в нем должны 
поселиться жильцы.

Приближается Первомай. Все со
ветские люди готовят подарки к  это
му' празднику. Наша бригада встала 
па предмайскую вахту и обязалась в 
апреле сложить полтора этажа 
80-квартирпого дома. Для этого 
каасдый из строителей выполнит по 
две нормы в смену.

Думаем мы и о дальнейшей работе 
в первом году семилетки. Решили 
сдать все здание под монтаж к  1 
июля. Будет нелегко, но бригада 
включилась в соревнование за зва
ние коллектива коммунистического 
труда и значит будет настойчиво 
преодолевать трудности.

Учет сделанного у нас на площад
ке поставлен хорошо. Каждая брига
да имеет наряд-книжку, в которую 
мастер, принимая работу, записыва
ет, что сде.чано, на сколько процен

тов выполнены нормы и сколько за

работал каждый. Для нашей бригады 
это делает мастер тов. Гринько. Ито
ги работы всех бригад стройплощад
ки заносятся на доску показателей. 
В первые дни апреля мы выполняли, 
как и обязались, по две нормы еже
сменно.

Бригада у нас дружная, все— мо
лодые строители. Многие недавно за
кончили строительную' школу Л1 2, 

Молодым помогают советом и .тич- 
ным примером опытные каменщики. 
Коммунист Яков Гусев не только 
рассказывает о том, как правильно 
класть кирпичи или ставить окон
ные и дверные блоки, но и проводит 
беседы с рабочими по вопросам те
кущей политики. Передает свой опыт 
молодым и Василий Киселев, два го
да назад окончивший строительную 
школу.

Но в последние дни мы, как ни 
стараемся, а выполняем нормы лишь 
на 130 —  140 процентов. И не по 
своей вине. В начале второй декады 
главный механик УНР-787 тов. Зав- 
городний запретил эксплуатировать 
башенный кран —  подкрановые пу
ти были в плохом состоянии. Мы за 
4 часа исправили пути и два дня 
ждали разрешения тов. Завгороднего 
па эксплуатацию крана. В те дни 
кладку не вели, обязательство не 
выполнили.

Есть возможности к  тому, чтобы 
строить быстрее жилые дома, эти 
возможности надо .использовать. А 
главное —  надо обеспечить хпрюшее 
снабжение строек материалами.

П. СЕНЬЧУКОВ, 
бригадир комплексной бригады 
третьей строительной площадки 

УНР-787.
¥

На снимке: члены передовой в 
УНР-787 строительной бригады 
(справа налево) — бригадир 
П .' Сеньчуков, члены бригады 
В. Гринько, М. Сень, В. Заборов- 
ский.
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Речь депутата А. А. ВОРО БЬЕВА
на первой сессии Верховного 

Совета РСФСР
(Томский городской избирательны й округ)

Товари1ци депутаты! XXI съезд 
Коммунистической партии Советско' 
го Союза, опираясь на достигнутые 
успехи и руководствуясь учением 
марксизма-ленинизма, выдвинул и 
теоретически обосновал вступление 
нашей страны в новый период раз
вития —  период развернутого 
строительства коммунистического 
общества. Съезд подчеркнул, что 
для перехода К  коммунизму необхо

дима не только развитая материаль
но-техническая база, но и высокая 
сознательность всех граждан. Поэто
му важное значение приобрело ком
мунистическое воспитание трудя
щихся и особенно подрастающего по
коления. Необходимо всеобщее ак
тивное участие граждан в общест
венном производстве, в коммуни
стическом строительстве.

Кипучая жизнь нашего социали
стического общества является луч

шей школой, лучшим воспитателем, 
самой прекрасной кузницей форми
рования советского человека.

Достигнутый и все возрастающий 
технический прогресс в- социалисти
ческом обществе требует пополнения 
промышленности и сельского хозяй
ства работниками, имеющими высо
кую  общеобразовательную и прак
тическую подготовку, открывающую 
новые перспективы для вовлечения 
молодежи в производительный труд.

Существующая система образова
ния и особенно воспитания молоде- \ 
жи имеет серьезные недостатки. 
Известно, что некоторые молодые 
люди, воспитываясь в обстановке 
все возрастающей материальной 
обеспеченности в семье и в общест
ве, большой заботы Советского го
сударства об удовлетворении мате
риальных и духовных запросов 

работников и членов их семей, не
правильно воспринимали эти заботы 
семьи и государства и становились 

на путь иждивенчества.
Центральный Комитет Коммуни

стической партии Советского Союза, 
Совет Министров СССР и тов. 
Н. С. Хрущев в известных доку
ментах последовательно и правиль
но разработали вопросы образования 
и воспитания молодежи на основе 
участия ее в производительном тру
де. Эти документы дали прочные 
основы для разработки Закона об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в РСФСР.

В соответствии с директивами 
XX съезда КПСС во многих школах 
Томской области была создана ма
териальная б^за для осуществления 
политехнического обучения.’ За ис
текшее Бремя накоплен некоторый 
положительный ‘опыт соединения 
■Обучения с производительным тру
дом. За последние три года в 315 
школах области созданы учебные 
мастерские, развернута работа тех
нических кружков. Школьники изу
чают автомобиль, трактор, комбайн 
и другие машины. В 707 из 1.068 
сельских школ созданы пришколь
ные учебно-опытные участки.

В 1957/58 учебном году в школах 
области созданы 132 ученические 

производственные бригады и 9 ком- 
сомолыжо-молодежных лагерей. Уча
щиеся школ и техникумов Принима
ли активное участие в уборке уро
жая. Во многих школах области на 
каникулах работали производствен
ные бригады школьников по строи
тельству и ремонту школьных поме
щений.

В области разрабатываются меро
приятия по осуществлению Закона 
об укреплении связи школы с жиз
нью и о дальнейшем развитии си
стемы народного образования в 
СССР. принятого Верховным Советом 

СССР. С учетом предложений райо
нов создается сеть школ, отвечаю
щая требованиям Закона. Абсолют
ное большинство существующих се
милетних школ реорганизуется в 
восьмилетние. • Предусматривается 
также' многие начальные школы 
постепенно развернуть в восьмилет
ние и к  1962 году иметь в области 
253 восьмилетние Школы вместо 
Существующих 243 семилетних. 
Значительно увеличивается число 
вечерних и заочных школ. Для их 
размещения необходимо обязать сов
нархозы на крупных промышленных 
предприятиях выделить помещения. 
Только при наличии своих помеще
ний, не занятых детской школой, 
вечерняя школа может проводить 
свои занятия нормально, с учетом 
сменности работы на предприятиях.

В этом Году намечено 11 средних 
школ перевести на И-леТнийу срок 
обучения. В последующие годы по
степенно будут реорТанизованы 
остальные школы о таким расчетом, 
чтобы к 1962 году закончить орга
низацию средних школ нового типа 
и в 1964 Году Произвести выпуск 
только из 11-х классов.

Для выполнения намеченного ми
нимального .плана мероприятий по 
реорганизации сети школ в области 
в соответствии с Законом мы просим 
Совет Министров РСФСР при уточне
нии семилетнего плана школьного 
строительства предусмотреть для 
Томской области ассишювания, 
обеспечивающие ввод школьных 
зданий на 40 тыс. ученических 
мест.

Товарищи депутаты! У  части ра-

' й только на станках. Подготовка 
учащихся к  другим профессиям по
чему-то упускается из вида. В свя
зи с указанным неправильным мне
нием особенно хочется подчеркнуть 
в проекте Закона раздел 1 статьи 1, 
где Говорится о том, что «в процес
се учебно-воспитательной работы 
школа должна знакомить учащихся 
с разнообразными видами труда в 
нашем обществе, помогать школь
никам выявить имеющиеся у них 
склонности и сознательно выбрать 
будущую профессию».

Товарищи депутаты! Томск был и 
является крупным научным центром 
н Городом вузов. Оценивая роль 
Томска Как научного центра, акаде
мик С. 11. Вавилов в 1932 году Го
ворил: «За Томском числится неза
бываемый подвиг, подвиг внедрения 
науки и техники в необъятные об
ласти Урала и Сибири. Академия 
наук знает, что пионеры-инженеры 
на Урале все почти без исключения 

были томичами. .
Деятельность вузов Томска была 

связана с экономическим и куль
турным прогрессом Сибири, с рево
люционным двилсепием. Опыт пре
дыдущих лет показывает, что том
ские вузы работали с хорошей отда
чей. Они воспитали несколько поко
лений крупных ученых и специали
стов, ими со,зданы известные ?ауч- 
ные школы по геологии академика 
Обручева и академика Усова, по фи
зике академика Кузнецова, по ме
дицине академика Савиных и другие.

За годы Советской власти вузы 
гор. Томска значительно расшири
лись, во много раз возросло число 
студентов, увеличился объем науч
ной работы. В настоящее время том
ские вузы, как и другие сибирские 
вузы, обеспечивают восточные райо
ны нашей страны кадрами специа
листов из местного населения.

За последние годы в шести вузах 
Томска открыты новые факультеты 
и специальности. Значительно рас
ширилась сеть вечернего и заочно
го образования. Число обучающихся 
без отрыва от производства за по
следние три года возросло в два с 
лишним раза.

В период между XX и XXI съезда
ми КПСС в Томске значительно 
расширена и укреплена материаль
ная база научных исследований. В 
вузах открыто 20 проблемных й 
базовых научных лабораторий. При 

политехническом институте создан 
научно-исследовательский Институт. 
Вузами получено много новейшего 
научного, оборудования. Это позво
лило улучшить подготовку научно- 
педагогических кадров и студентов.

Выполняя директивы XX съезда 
партии, ученые Томска активно ра
ботали над расширением и укрепле
нием связи науки с производством.

СССР по строительству томских ву
зов некоторыми министерствами в 
срок не выполняются. Больше того, 
за воследнее время наблюдается 
тенденция растянуть сроки строи
тельства либо не вести его совер
шенно.

Например, 10 сентября j9 5 4  года 
Постановлением Совета Министров 
СССР было определено строительст
во комплекса зданий инженерно
строительного института. Построив 
одно студенческое общежитие из 
спроектированного комплекса зда
ний, Министерство высшего образо
вания СССР прекратило строитель
ство Этого института. Капитальные 
Вложения в Томский университет в 
1958 году составляли почти 10 млн. 
руб., а в 1959 году запланировано 
только около 3 мЛН. руб. Томский 
университет, старейший вуз на Во
стоке страны, имеющий достиясения 
в подготовке кадров и развитии 
науки, пузкдается в больших ассиг
нованиях па повое, более быстрое 
строительство и развитие лаборато
рий, чем это было до сих пор.

Совет Министров СССР распоря
жением от 3 августа 1951 года обя
зал Совет Министров РСФСР выстро
ить в 1953 —  1955 гг. для меди
цинского института биологический 
корпус и клинику на 100 коек. Ин
ститут приготовил необходимую до
кументацию, Однако Министерство 

■здравоохранения РСФСР до сих пор 
не приступило к  выполнению этого 
распорялсепия. Мы просим Совет 
Министров РСФСР дать указание 
Министерству здравоохранения 
РСФСР начать строительство биоло
гического корпуса Томского медин
ститута в 1959 году.

За послевоенные годы учебные и 
ЖйлЫе площади томских вузов 31на- 
чительно расширены, но еще больше 
увеличился объем учебной и научной 
деятельности вузов. Капиталовложй- 
Иия в томские вузы являются эф
фективными для страны. Мы просим 
Совет Министров РсФСР при уточне
ний сеМилетнего плана предусмот
реть такое строительство в Томске, 
которое обеспечивало бы вузы ж и 
лыми и учебными площадями по 
принятой норме.

Вузы гор. Томска до сих пор еще 
не имеют утвержденных планов се
милетнего развития. Мы просим ми
нистерства, которым подчинены ву
зы Томска, после окончания реорга
низации системы высшего образова
ния быстрее утвердить эти докумен
ты.

В новых условиях возрастает роль 
самостоятельной работы учащегрся с 
книгой. Недостаточность полиграфи
ческой базы и недостатки организа
ции издательского дела приводят к  
тому, что учебной и справочной ли
тературы в стране издастся недоста
точно и многие нужные рукописи

Посеем зерновы е культуры  
за  7—8 рабочих дней

Колхозники нашей артели обяза
лись в 1959 году получить в сред
нем не менее 15 центнеров зерна е 
каждого гектара 8 амбарном весе, 
не менее 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы , . 140 центнеров 
картофеля, 120 центнеров овощей с 
каждого гектара. Выполнение этих 
обязательств во многом будет зави
сеть от проведения Весеннего сева 
на высоком агротехническом уровне.

Колхоз располагает достаточным 
количеством тракторов и прицепно
го сельскохозяйственного инвентаря. 

Есть все возможности закончить по
сев зерновых за 7— 8 рабочих дней.

У нас —  четыре иройзводствен-

Рабочий план весеннего сева 
колхоза „Серп и молот'* Томского

района
ные бригады, раоположенНые в че
тырех населенных пунктах: первая 
комплексная бригада — в селе Ры- 
балово, вторая —  в поселке Петро
во, третья ^  в поселке Карбышево 
и Четвертая ^  В посбЛКе Красный 
Восток.

В этом году бригады должны по
сеять (в Гектарах):

Яровые культуры

Яровых эерйОВЫХ
Картофеля
Пукурузы
Однолетних трав
Овощей
КорйеПлРдоВ
Махорки

I
бригада

II
бригада

III
б ригзда

IV
бригада

Всегб
йб

кблхоЗу

327 404 609 1940
35 25 30 90

65 — 40 — 105
150 __ — — 150

2,5 3,5 4 1 о
10 10 20

7.5 8,5 9 5 30

Всего ярового сева 659,3 450 696,5 39 1745

В колхозе создано три трактор
ных отряда. -Все они полностью 
укомплектованы трактористами и 
прицепщиками. Первый траКторйЫй 
отряд входит в состав Первой комп
лексной бригады и будет выполнять 
работы в первой И четвертой произ
водственных бригадах. За этим от-

5 ядом закреплено два трактора 
Т-54 й один ДТ-24. Второй трак

торный отряд входит в состав второй 
Комплексной бригады. За ним за
креплено дВа Трактора ДТ-54 и один 
трактор У-2. Третий тракторный 
отряд в третьей комплексной брига

де располагает двумя тракторами 
ДТ-54 и одйим ДТ-24,

Все Тракторы и прицепной инвен
тарь отремонтированы и полностью 
подготовлены к  весенне-полевым 
работам. Готовы к севу транспорт
ные средства, достаточно мешкота
ры. Все бригады обеспечены горю
чим и смазочными материалами. В 
каждой производственной бригаде 
выделены возчики для подвозки го
рючего и воды к тракторам.

Четыре автомашины будут подво
зить семена зерновых культур и 
картофеля на поля. Семян у нас до

статочно, все Они очищены на слож
ных зерноочистительных машинах 

и доведевн до посевных кондиций 
' по чистоте. По каждой партии семян 

рассчитана норма высева.
Все Трактористы и помощники 

бригадиров Производственных бригад 
по механизации прошли переквалй- 
фшеацию при Поро’Сймской РТС.

О бр аботк а  
п очвы  и у д о б р е н и е

Мы решили особое внимание уде
лить качеству обработки поЧвы и ее 
удобрению. На площади 1.2Й0 гек
таров паров и зяби за 4 рабочих 
ДНЯ проведем раннсб весеннее бо
ронование (прибивку влаги). Затем 
эту площадь прокультивируем с эд- 
новромонным боронованием в агре

гате. По плану Надо засеять 1.745 
гектаров. 1.472 гектара засеем по 
зяби, 40 —  по парам и 233 гекта

ра —  по весновспашке. Пахать бух 
дем только плугами о првдплулспи- 
ками при одновременном бор01Нова- 
Нйи.

Тщательно продуман И свсТайлен 
план размещения сельскохозяйст
венных культур в полях севооборо
тов. ■

В этом году правление колхоза 
запланировало провести предпосев
ное нрйШЫванйе на 500 гектарах, 
хороню Удобрить 618 гектаров.

Под отдельные культуры Удобре
ния будут внесены в следующих 
количествах:

Культуры

Озимая рожь
Пукуруэа
Картофель
Овощи
Махорка

практику. Ежегодно увеличивается 
объем научно-исследовательских ра
бот, выполняемых по договорам. 
Если в 1955 году таких работ было 
выполнено на 7,5 млн. руб, то в 
1958 году —  почти на 16 млн., а 
в 1959 году договорных работ толь
ко для Томского, Кемербвекого, 
Красноярского и других совнархозов 
выполняется более Чем на 20 млн. 
рублей.

Во всех вузах Томска проведена 
работа по пересмотру учебных пла
нов и программ в соответствии с но
выми требованиями, предъявляемы
ми к  высшей школе Законом, приня
тым Верховным Советом СССР, и 

решениями XXI съезда КПСС. В по
литехническом институте со второ
го семестра текущего учебного года 
246 студентов первого курса меха
нического факультета работают по 
специальности на рабочих местах 
промышленных предприятий города 
и совмещают производственный труд 
с учением. Уже получен полезный 
опыт, который поможет в предстоя
щем учебном году перевести и дру
гие факультеты на занятия без ог- 

рыва от производства.
В связи с новыми условиями 

работы вузов необходимы новый
устав вуза и новые правила внут
реннего распорядка. В этих доку
ментах должна найти отражений
новая обстановка деятельности ву
зов. Необходимо расширить права 
вузов, их администрации.

Усиление и улучшение произ
водственной и технологической под
готовки студентов должно проходить 
за счет лучше поставленного обу
чения не только на производстве, но 
и в вузе. В атом вопросе министер
ства, руководящие деятельностью 
вузов, занимают одинаковую пози
цию, уклоняясь от строительства 
учебных клиник, мастерских, те,х- 
нологических лабораторий. Недо
оценка министерствами создания 
материальной базы для технологи-' 
ческой подготовки специалистов в 
вузах должна быть преодолена. Тео
ретическую и практическую подго
товку студентов следует улучшать 
всесторонне.

Вследствие значительного роста 
Контингента студентов томских ву
зов в послевоенный Период и невы
полнения планов строительства 
учебных и жилых зданий почти все 
вузы гор. Томска в настоящее вре
мя занимаются в две, а некоторые 

.даже в две с половиной смены. 
боТнйков народного образования Студенчество, професСорско-НреНОда- 
распрострайено предетавленне, что ватёльекпй состав, рабочие и служа- 
ПйЛИТехниЗаЦйя школ СОСТОИТ в обу- |щие вузов нашего города остро нуж- 
чений школьников главным образом |даютсЛ в жилых помеШеийяХ. 
некоторым видам металлообработки I Постановлений Совета Министров

внедрением научных достижений в ’ не печатаются. Министерствам куль
туры СССР й РСФСР следовало бы 
улучшить издательское дело.

Крупные полиграфические пред
приятия и Издательства сосредоточе
ны в немногих центрах страны, а в 
восточных районах нет таких поли
графических предприятий. Нужно 
приступить к строительству на Вос
токе крупного полиграфического 
предприятия и соЗда)Ниго Издательств 
с производительностью, достаточной 
для покрытия опроса в учебной ли
тературе школ, специальных учеб
ных заведений и вузов Сибири.

Мы просим также Совет Минист
ров РСФСР дать указание о реконст^ 
РУкции и расширении томских типо
графий, в которых печатаются науч
ные журналы и книги, имеющие 
большое распространение.

В связи с реорганизацией обуче-- 
нйя студентов вузов необходимо за
конодательное решение некоторых 
вопросов. Например, в вуз имеют 
право поступления юноши и девуш
ки с 17-летнего возраста, а по дей
ствующим законоположениям на 
подземные работы, на электростан
ции и Некоторые другие предприятия 
допускаются лица, начиная с 
18-летнего возраста. Следовательно, 
17-летние студенты не Могут прохо
дить обучение на этих производст
вах.

Необходимо также быстрее пере
водить на сокращенный рабочий 
де'Нь студентов, успешно обучаю- 
ЩйхсЛ в вечерних и заочных учеб
ных заведениях и факультетах.

Администрация и об1цественный 
организации предяриятий должны 
быстрее приготовиться к  приему 
студентов, обеспечить им хорошие 
условия работы для успешного обу
чения, всестороннего развития й 
правильного воспитания. Студенче
ство вузов —  это большая куль
турная сила. Во время пребывания 
на прои.зводство, при правильной ор- 
гани:!ации работы, студенты окажут 
значительную помощь коллективам 
предприятий.

Товарищи депутаты! Трудящиеся 
Томской области с большим подъе
мом работают над выполнением пла
на 1959 года. Обсуя{дасмый 
намй проект Закона об укрепле
нии связи школы с жизнью И о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в РСФСР ка
сается калиой семьи. В нем учтены 
предложения, высказанные при все
народном обсуждении этого вопроса. 
Закон будет способствовать дальней
шему развитию социалистического 
общества и переходу и коммунизму. 
Поэтому я так же, как и все другие 
депутаты, выступавшие на сессии, 
поддерживаю рассматриваемый про- 

I ект Закона. (АцЛодйСменты).
(ТАСС).

Всего

Уход за озимыми. Озимой ржи в 
колхозе посеяно 383 гектара. Пла
нируем сразу же после того, как 
стает снег, подкормить посевы на 
площади 311 гектаров минеральны
ми удобрениями, а на 72 гектарах 
—  перегноем. По мере подсыхания 
почвы проведем боронование ози
мых.

Кукуруза, На 105 гектарах будет 
посеяна кукуруза. По опыту ку ку 
рузоводов тт. МануковскоТй и Сажи- 

на создали два комплексных ме
ханизированных звена. Звеньевые 
т -  Хорошие механизаторы. Первое 
звено возглавляет тракторист Ми
хаил Степанович Тюменцев, помощ
ником у него Афанасий Тимофеевич 
Азаркин. За ними закреплено 65 
гектаров кукурузы  и 30 гектаров 
картофеля. Вторым звеном руково
дит тракторист Андрей Агафонович 

Кажиров, помощником у него Геор
гий ПроКопьеВич Карбышев. За эТиМ 
звеном закреплено 40 Тектаро^ ку
курузы и 25 гектаров картофеля.

КбЯйчё-
Ство

гектаров

Н а в 0 3 П е р  е г Н о й Минеральные удобрения

СЬ

Н X U

6 А •  Я
и

тонн 
на 1 

гектар

всего
гектаров

всего
тонн

а-
X а п
£ ял S
g р “O’

еа
0 els 1  
^ а

*  g о
(J Xй ^

S83
105

90
10
30

23
20
2? 30 810

7
10

72
105

500
1050

1,2
2,4
2,8
2

311
105

30
10

373
253

85
20

618 —i 100 2390 177 1550 л— 456 731

Семинар
пропагандистов

в  Куйбышевском рйййоМе 
КПСС Г. Томска проведен оче
редной семинар пропагандистов 
кружков по изучению Истории 
партии И текущей ПОЛИТИКИ,

Руководители круйСкоВ При
няли участие в собеседовании 
по теме «Новый этап коммуни
стического строительства и не
которые вопросы марксистско- 
ленинской теории, Изложенные 
в документах XXI съезда 
КПСС».

На Семинаре Пропагандистам 
даны методические указания По 
теме «Главн'ые задачи семи лет
него плана в области идеологи
ческой рабОТь! и Международ
ных отношений».

Обоим звеньям выделены сеялки 
СКГК-бВ, СКГ-4, культиваторы 
КРН-2,8, комплект катков, борон 
«зигзаг», трехкорпусные плуги.

Под кукурузу подобраны хоро
шие предшественники. На 65 гекта
рах ее посеем по; apgiyy многолет
них трав, на 15 — по черному пару 
и на 25 —  по картофелищу. На 
зябь перед культивацией внесем по 
10 тонн перегноя и по 2,4 центне
ра минеральных удобрений на гек
тар. Вся площадь, отведенная под 
кукурузу, будет прикатана, поейв 
произведем сеялкой СКГК-6В квад
ратно-гнездовым способом.

Картофель, При перепашке зяби 
и весновспашке под картофель будет 
внесено на 60 гектарах по 23 тон
ны навоза на гектар, а на 30 гек
тарах —  по 2,8 центнера мине- 
ра.тьных удобрений на гектар. На 

площади 8 6 гектаров клубни карто
феля прояровизируем, за 7 дней До 
посадки проведем тепловой обогрев 
Остального ceMCniioro материала. Па 
всей площади картофель посадим 
квадратно-гнездовым способом Кар
тофелесажалками СКГ-4.

Зерновые иультуры. Семена зйр-

ботаем граноЗайоМ й гексахлораном, 
проведем воздушно-тепловой Обо
грев. Всю пшеницу (на 650 гекта
рах), а также 150 центнеров овса 

пОсеем перекрестным и узкорядным 
способами. *

Правление колхоза тщательно 
продумало систему контроля 'за ка
чеством весенне-полевых работ. 
Ежедневно все работы будут прини
мать бригадиры полеводческих 
бригад. Окончательная приемка со
стоится после появления всходов 
высеянных культур. По качеству 
всходов будет определяться качество 

посевных работ и производиться 
окончательное начисление tpyдo- 
дней.

Н аш и раСЧеФЫ

По расчетам на каждый условный 
трактор Нагрузка во время весенне- 
полевых работ будед 82  гектара 
МЛГкой пахоты.

Вот как планируем Использовать 
технику.

С начала полевьтх работ два трак
тора ДТ-54 будут заняты на весно
вспашке. При среднесуточном зада-

новых культур перед посевом обра- пип в 28 гектаров трактористы за

несколько дней вспашут 205 гекта
ров весновспашки, затем за 3 дня 
иерепашут зябь под картофель и 
перейдут на посадку картофеля. По
садить картофель двумя картофеле
сажалками планируем за 7 дней. 
Потом тракторы должны вести 
вспашку паров.

Следующие два Трактора ДТ-54 
первый день используем на Весно
вспашке (вспашут 28 гектаров), по
следующие три дня они будут за
няты на бороновании паров и зяби 

(прибивке Влаги) и бороновании 
озимых. За этот срок трактористы 
должны заборонить 750 гектаров, 
затем переключатся на культива
цию. Один трактор будет занят на 
этой работе сутки, второй —  ДВа 
дня. За это время трактористы 
должны закультивировать 200 гек
таров. После этого Тракторы пере
ведем па Посев дерновых культур.

Посевные аГреГаты составляем: 
первый —  из спепА двух узкоряд
ных сеялок и переоборудованной 
сцепки C.V-II, второй —  из двух 
рядовых сеялок и переоборудованной 
сцепки СУ-П. Коллектив первого 
агрегата за 7 дней засеет узкоряд
ным способом 610 гектаров зерно-' 
пых, второго за 6 дней работы—  
249 гектаров, в том числе 200 гек
таров перекрестным Способом. Затем 
трактористы переводятся на вспаш
ку паров.

Следующие два трактора ДТ-54 
первые три дня используем На при
бивке влаги, затем (при среднесу
точном за,та1гии в 135 гектаров) в 

течение 9 дней —  на культивации 
(должны закультивировать 1.220 
гектаров паров и зяби в агрегате с 
боронованием и на 500 Гектарах 
провести культивацию в агрегате с 
катками). После этого переведем 
машины па пахоту паров.

Трактористы на Тракторах ДТ-24 
приступают к  работе на один день 
позднее, чем водители гусеничных 
тракторов. При срсднссуСочном за
дании в 80 гектаров за 2 Дня они 
Заборонят 1б0 гектаров многолет
них трав, Затем переключатся на 
посев однолетних трав первого сро
ка сева. За .два дня должны засе
ять 88 гектаров. После эТоГо оба 
Трактора используются на севе яро
вых зерновых культур. Один из них 
па севе будет занят 5 дней, другбй 
—  7 дней.'За это время засеем 310 
Гектаров.

На П - й  день с начала полевых 
работ один Трактор ДТ-24 переведем 
па посев кукурузы  квадратно-гнез
довым способом, пассчитЫваем За
кончить его в 8 рабочих дней.

Трактор У-2 первые три дня бу
дет занят па бороновании многолет
них трав. За это время надо заборо
нить 90 гектаров. В четвертый день 
посеем 18 гектаров однолетних 
трав. Затем трактор переводится на 
посев зерновых культур. За семь 
дней работы при среднесуточном 
задании в 25 гектаров на нем будет 
засеян 171 гектар. Затем при уча
стии еще одного трактора ДТ-24 ,за 
один день будет посеяно 22 гектара 
одполетпих трав второго срока по
сева.

Таким образом, мы рассчитываем 
прибивку влаги закончить в 4 рабо
чих дня, боронование многолетних 
трВв —  за 3. весновспашку —  за 
7, предпосевную культивацию —  за 
9, иррснашку зяби —  ,3а 8, посад
ку картофеля —- За 7, НОСёв зерно
вых - за 7, однолстнйх трав —  за 
8 и посев кукурузы —  за 8 рабо
чих дней.

В. ОВЧИННИКОВ, 
председатель колхЬЗа «Серп и 

мелет» Темскоге района.

Обязательства
механизаторов

Па днях Тегульдетский райком 
КПСС провел совещание механизато
ров колхозов и ЕТС района. На неМ 
присутствовало 70 трактористов, 
бригадиров тракторных и комплекс
ных бригад, председателей и секре
тарей партийных организаций кол
хозов, специалистов сельского хо
зяйства. Начальник инспекции по 
сельскому хозяйству тов. Каплепко 
выступил с докладом об. итогах ре
монта техники И задачах механиза
торов по выращиванию высоких уро
жаев в 1959 году.

Участники совещания ПрйнЯлй 
обязательство: увеличить производ
ство зерна на 70 процентов, прове
сти весенний сев за 12 “ »■ 13 рабо
чих Дней, йЫраббтаТь На Трактор 
ДТ-Й4 по 1 .0 0 0  ^  1 .1 0 0  г е ш р о в .
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'  Через шлюзы Сталинградской ГЭС 
прошли первые

ВОЛЖСКИЙ (Сталинградская об
ласть), 17 апреля. (ТАСС). Сегодня 
у Строителей Ста.1ИНградской гидро- 
электрбстанций и ввлжеких речни
ков радостное событие: в экс
плуатацию вступили судоходные 
сооружения ГЭС. Вечером через но
вые Шлюзы прошло первое судно

—  сухогрузный Teitrtoxni «Пенза». 
На его борту —  7 0 0  Тойн медицин
ского и другого оберудования дл'я 
Москвы, Ленинграда, Горького, Ка
зани...

Пройдя шлюзы н авамйорт, судно 
вышло на проеторы Ста лик градского 
мора и взяло куре на Саратов.

«Еу-Вслед за ним нрошед ледоно.д 
бань»,

Все процессы шлюзования автома
тизированы.

Новые судоходные сооружения 
СталйнградекбЙ ГЭС хороший йв- 
дарок Гйдростройтелей советской 
Родине,

К
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Выставки 
к ленинским 

дням
в  областной библиотеке име

ни А. С. Пушкина открылась 
большая книжная выставка 
*Идеи Ленина озаряют путь к 
коммунизму». На ней представ
лено большое количество про
изведений В. И. Ленина. Вы
ставлены новые издания произ
ведений В. И. Ленина, сборни
ки «О советском строительст
ве», «О работе советского госу
дарственного аппарата», «О 
развитии тяжелой промышлен
ности и электрификации стра
ны» и другие. .

Ряд материалов рассказывает 
О решениях внеочередного XXI 
съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, о семи
летием плане развития народно
го хозяйства СССР, о перспек
тивах коммунистического стро
ительства в стране.

Выставка, посвященная Вла
димиру Ильичу Ленину, откры
та также и на абонементе обла
стной библиотеки.

Сельские
новостройки
Много новых культурно-бы

товых и жилых помещений 
строится в селах Богашевского 
сельсовета Томского района. В 
Богашево сооружается новое 
помещение для библиотеки. В 
двух просторных комнатах раз
местятся книгохранилище и чи
тальный зал. В деревне Аксеио- 
во возводятся детские ясли. Ти
повая семилетняя школа стро
ится в деревне Овражное.

Завезены стройматериалы и 
йа днях начнется строительство 
в селе Богашево цеха артели 
«Верный путь» по выпуску 
метлахской плитки.

Ряд Индивидуальных васт- 
роЙЩиКов строит й ВогаШевб 
дома.

В. ВОЛОДИН.

На Томской текстильной фабрике осваивается производство 
жаккардиых покрывал.

На снимке: (слева направо) старший мастер Е. М. Воронина 
И ткачиха А. В. Матюшенко осматривают опытные образцы 

покрывал. Фото Ф. Хитриневича.

300 п р е д л о ж е н и й
По инициативе партийной ор

ганизации на заводе «Томка- 
бель» проходит смотр резервов 
рабочего времени, экономии и 
бережливого расходования 
сырья и материалов. За пер
вые 15 дней смотра на за
воде внесено 300 пред
ложений. По предложению 
тт. Порхаева, Сазонова и Еро- 
Хийа На крутильных машинах 
будут установлены автоматы, 
что ПОЗВОЛИТ снизить НО'грёбле-

ФламингО 
в Томской 

области
Колхозник В. Зайцев недале

ко ОТ поселка Старица Пара- 
бельского района нашел за
мерзшей неизвестную ему пти
цу. Никто Из старожилов села 
Никогда не видел такую птицу 
в своих краях.

Географы и биологи школы, 
внимательно изучив экземпляр 
мертвой ПТИЦЫ, определили, 
ЧТО это фламинго. В СССР эта 
Птица встречается на юго-вос
точном побережье Каспийского 
моря и в западном Казахстане.

Фламйпго оставлен в школь
ном музее,

С. КЫТМАНОВ.

Ние Меди на 20—22 Тонны в 
год. В результате внедрений, 
заменителей Только в апреле 
будет сэкономлено 50 тонн Ме
ди. По предлоншнию секретаря 
парторганизации цеха № 1 тов. 
Иванникова на Машинах сред
него врЛоЧенйя будут установ
лены сварочные аппараты. Это 
даст более 30 тысяч рублей 
экономии, позволит поднять 
производительность машин на 
12—15 процентов.

Ларёк
без продавца 

на ферме
На ферме колхоза имени Ка

линина Чаинского района с 33 
февраля работает ларек без 
продавца. Это первый опыт 
обслуживания животноводов та
ким методом. Усть-БакчарСкое 
сельпо продает в ларьке продо
вольственные товары, расфасо
ванные в пакеты, Каждый то
вар имеет этикетку с ценой, со
ответственно которой, покупа
тель оставляет деньги.

На ферме есть Детрадь спро
са и предложений. В нее Жи
вотноводы записывают свои за
казы.

Новая техника хлебопечения
в  этом году на Томском хле

бокомбинате будет устанойлеяо 
10 единиц сложного нового обо
рудования.

Ё пекарие № 4 уже установ
лен тестомёбйТёЛь марки 
ЁМК-53, заменивший ручной 
труд.

Ведутся подготовительные

работы к установке агрегатов 
автоматической поточной ли
нии системы Рабиновича по 
Приготовлению Теста, С пуском 
этой линии будут механизиро
ваны и автоматизированы вспо
могательные операций (произ
водство соляного раствора и 
ДР')-

Школьники готовятся к полевым работам
Весна в этом году 

особенная — первая в 
семилетке. К ней на
пряженно готовятся 
сейчас колхозники, Го
товятся к ней и уча
щиеся нашей школы.

Первые навыки об
щественно - полезного 
Труда в сельском хо- 
Сяйстве школьники 
Приобрели два года 
назад. Правда, Тогда 
Пришкольный участок 
йвйимал всего десяток 
соток земли. Но ребя
та летом трудились на 
нем с большим .увлече
нием й получили хоро
ший урожай всех куль
тур. Школа завоевала 
право быть участницей 
Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки. 
Кроме того, школьни
ки работали и на кол
хозных полях. Напри
мер, в 1957 Году ре
бята заработали 12 
тысяч трудодней и 60 
тысяч рублей деньга

ми. Учащиеся Остоль- 
цева. Юрков и другие 
заработали В летНие 
каникулы ПО ЗОО Тру
додней.

В прошлом году 
школьники проводили 
посевные работы уже 
на 34 гектарах. Сами 
обработали землю, 
внесли в почву 386 
центнеров перегноя. 
ПосеялИ пшеницу, ку
курузу, овес, посадили 
картофель. В нашем 
колхозе раньше яч
мень не сеяли, и кол
хозники предложили 
школьникам провести 
Опытные посевы. Это 
было Сделано. Осенью 
учащиеся получили 
его По 16 центнеров с 
гектара.

Сейчас Многие 
школьники имеют хо
рошие Знания и Навы
ки шз выращиванию 
различных сельскохо
зяйственных культур, 
становятся настоящи

ми хлеборобами. В 
Школе создана поле
водческая бригада. 
Подготовку к полевым 
работам в ней начали 
с осени. На уроках 
биологии ребята озна
комились с основными 
свойствами почвы, ви
дами ее обработки, 
уяснили Значение 
удобрений, изучали 
передовой опыт воз
делывания зерновых 
культур. Зимой школь
ники заготавливали 
местные удобрения. 
Учащиеся Восьмых 
классов и пятого клас
са «в» собрали 15 
це1(тнеров золы.

Пебята В этом гоДу 
решили Выращивать 
лен, Для восьмиклас
сников организованы 
курсы льноводов. По
лучают специальности 
И Другие школьники. 
Двенадцать десяти
классников в мастер
ских РТС изучали 

сельско.хбзяйствейные

Машины, сдали ЭИзаМё- 
Ны И получили специ
альность трактористов- 
машинистов Готовятся 
стать Трактористами 
еще 13 человек. Не
которые учащиеся 
увлекаются электро
техникой. В свободное 
от занятий Время ОНИ 
работают на электро
станций. Юные Элек
тротехники своими си
лами заменили в Шко
ле всю электропровод
ку. 13 старшеклассни
ков изучают киноап
паратуру.

Вьшуешшцы нашей 
школь! Нина Рубцова, 
Рая Долгих, Анна 
Плотникова и другие 
работают сейчас дояр
ками, телятницами в 
колхозе. Их примеру 
решили последовать и 
нынешние десяти- 
нласейины.
Ё. АнДЁИЯНОВА, 

секретарь партор
ганизации ПарбИГ- 

еКой средней ШкОЛЫ.

Отклики на статью Конаковского ^Дорожишь честью 
трубового яелтека**

Выть полезным обществу
Статья токаря завода «Сибэлек- 

тромотор» И, Кониковского «Доро» 
жить честью трудового человека», 
опубликованная в газете «Красное 
«Знамя», вызвала интерес и среди 
студентов, готовящихся к  будущей 
ТРУДОВ.-0Й деятельности.

Мы, студенты педагогического ин^ 
ститута, Готовимся быть воспитате
лями подраст.ающего поколения. Но 
прежде, чем нам доверят ату почет
ную работу, нам надо восНит,гть у 
себя коммунистическую нравствен

ность, в основе Которой лежит пре- 
д,1МНость ко'Ммунйзму и непримири
мость к  его врагам, сознание обще
ственного долга, активное' участие в 
груде на благо общества, доброволь
ное Соблюдение основных правил 
человеческого общежития, тоиари- 
щеокая взаимопомощь, честаюсть и 
правдивость, нетерпимость к  нару
шителям общественного порядка.

К  этому нас обя.зывают историче
ские решеиня XXI съезда нашей 
родной партии. Сейчас на занятиях 
мы изучаем материалы съезда и пе
ред нами открывается величие ра
бот, котбрые предстоит совершить 
советскому народу в семилетке.

В институте у пас есть много 
аамечательных юношей и девушек, 
которые яв.тяются примером для 
всех студентов, Хорошо учится сту
дентка первого курса Мария Мамае
ва, в прошлом передовая доярка 
Молчапорского района, депут.ат рай
совета. Умело сочетают работу с 
отличной учебой комсомольские во
жаки студентки Галина Лазуто, 
Гертруда Купрук, Людмила Степано
ва II многие другие.

Но, к  сожалению, в нашем боль
шом и Дружном студенческом кол
лективе Встречаются еще люди е 
иждивенческой психологией, ставя
щие личные Интересы выше обще
ственных, пытающиеся за показным 
внешним лоском скрыть свое убогое 
духовное содержание.

Был у нас студент I I I  курса Гав
рилин, который «проваливался» на 
экзаменах, пренебрежительно отно
сился к  общественной работе, начал 
пить. Дебоширить. Он был исключен 
из института. Выла отчислена из 

I института за систематическую не- 
п.!'чу экзаменов студентка IV курса 
рльиира Ленская. Большая ответст
венность За судьбу этих товарищей 

, ложится на студенческую обЩест- 
иемиость, Комитет ВЛКСМ инст№ута 
н всех нас. Мы вовремя не пришли 
им на помощь, многое им прощали. 

I Много бед может произойти, если 
|мы будем терпимы к  проступкам 
своих Товарищей, будущих педаго
гов.

Большое значение в Коммунисти
ческом воспитании студентов имеет 
их связь с рабочей молодежью, осо

бенно е членами бригад, борющимися 
за знание коллективов коммунисти
ческого труда. Студенты института 
проводят с рабочими вечера отдыха, 
экскурсии, организовали курсы по 
подготовке рабочих для поступле
ния в вуз.

Большое Внимание в нашей стра
не уделяется воспитанию подраста
ющего поколения. Успешно претво
ряется в жизнь Закон «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР», Я 
горячо Одобряю новые Правила 
приема в вузы. Очень правильно, 
что в аудиторий придет много лю
дей с производства. До поступления 
в институт я проработал два 
года в школе. За это время я убе
дился, что Мое призвание —  труд 
педагога. В институт надо идти с 
практическим опытом, со знанием 

жизни, с ясным пониманием цели, 
ради которой ты живешь и трудиш ь
ся на благо народа.

К), н и к и ф о р с ш ,
студент Тсмскбгв 

педагогичвеногб институтд.

Воспитание молоденчи— 
дело всей общественности

Заканчивается изготовление 
транспортера Подачи муки в 
производственный склад. Ввод 
его в действие позволит высво
бодить двух человек.

На монтаже нового оборудо
вания хорошо трудятся слесари 
А. А. Гончаров и его сын Вла
димир.

Возмущение тов. Кониковского 
Теми, кто пятнает Честь и Двстонн- 
ство трудового Человека, разделяет 
каждый честный труженик. В на
шем обществе нй должно быть таких 
явлений. Как пьянство, хулиганст
во, спекуляция,

Очень своевременно партией й 
правительством прИнЯТо постанов- 
ленйе о мерах по уенлепию вхраны 
общественного порядка. В нашем 
Колхозе создана народная друЖИНа, 
в нее вошли хорошие Прпи,зводст- 
венники и общественники. Сейчас в 
общественных местад стало больше 
порядка.

Мне бы хотелось поделиться мыс
лями о воспитании подростков. Ча
сто бывает Так, что подростки, про
живающие в сельской местности. 
Окончив семилетйюю школу, идут 
на производство. Находясь среди 
взрослых, некоторые юноши 14 — 
15 лет. быстро усваивают несвойст
венные им и подчас дурные при
вычки —  начинают курить, сквер
нословить, а то и употреблять 
Спиртное. Володя ПозиГун, закончив 
начальную школу, дальше учиться 
не стал. Сейчас ему 16 лет, рабо
тает в колхозе, считает себя взрос- 
льиь курит. Вачодя Кузнецов, Ми
ша Тарасов —  подростки l3  15 
лет —  оба бросили школу, курят, 
пьют водку, сквернословят. А роди
тели их не видят в этом ничего 
дурного. У Кузнецова отец —  ком
мунист, старший брат —  Комсомо
лец. У  Миши Тарасова старшая се

стра —  комсомолка. Но они не ока
зывают нужного влияния на ребят.

Учйте|1ь, учивший Мишу в на
чальной школе, разводит руками:

—  Что такое с Мишей? Когда 
учИлСя, был примерный МаЛьЧйк, 
отличник, а теперь портится,

А С Мишей произошла такая исто
рия. Он решил, что он уже взрос
лый, бросил школу. Дома особеино 
Не настаивали, чтобы он учился. 
Миша начал сам зарабатывать в 
колхозе и, чтобы подчеркнуть свою 
«самостоятельность», открыто ку 
рит, в получку выпивает. Родители 
восхищаются*

—  Давно ли под стол пешком хо
дил, а теперь уже взрослый, труже
ник!

Очень плохо, что Школа не' инте
ресуется теми детьми, которые вы
шли из ее стен. Учителям нужно 
поддерживать постоянную связь С 
родителями. В нашем колхозе трй 
начальных и одиа семилетняя 
шКолы. За учебный год в них про
ведено только 8 родительских собра
ний. Но Па эти Собрания не пригла
шаются руководители Колхоза, пред
ставители партийной и комсомоль
ской организаций. А ведь воспита
ние подрастающего поколения дол
жно находиться в центре внимания 
всей общественности.

Ё. Иё АНОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Заря нвМмуниэмВ» 
HapraotmcKortt рбйвна,

П р о и з во д с т в е н н ы й  со в е т  р ы б о л о в е ц к их  к о л х о з о в
При Колпашевском рыбокомбинате 

Создан производственный совет, В 
состав его входят председатели ры
боловецких колхозов, бригадиры, 
передовые производственники, ин- 
ЖенерНо-техническИе работники 
Комбината.

Недавно совет обсудил мероприя
тия по выполнению обязательств в 
первом году семилетки. Рыболовец
кие Колхозы Имени Ёуйбышева й 
«Знамя коммунизма» Колпашевско- 
то района, имени Чкалова и имени 
Еирова ВерХне-КеТскоГо района ре

шили закончить выиолйемие годо
вых Планов рыбодобычй на Д6Д Ме

сяца раньше срока.
Совет обсудил возможности ры

боловецких колхозов двух районов 
по досрочному выполнению семи- 
летнего плана. Решено за семилетие 
выловить 32 тысячи центнеров ры
бы и дать Тотударству дополнитель
но 7 тысяч центнеров рыбы,

Сейчас рыбаки района соревну
ются в честь 1 Мая за досрочное 
выполнение апрельского плана.

п . к о л о т о в к и н ,

О Г  А Ш Е В Д О М Е  О Т Д Ы Х А

'а БОГАШЕВСКИЙ ДОМ ОТДЫХА Рис. худ. я . ПАНОВА.

Между могучими кедрами Приютился маленький деревянный 
горадок. Это Богашевский дом отдыха.

Тем, кто побывал здесь во время отпуска, есть что ВСИемНИТь—  
увлекательные походы, литературные И Музыкальные вечера, Шу
точные турниры, спортивные состязания, игры, концерты. Ёульт- 

массовик Юрий Андреевич Нехаев умеет сделать интересной, веСе- 
ЛоЙ, пОле;!Ной каждую прогулку и экскурсию. А вернувшись, люди 
снова находили, чем .заполнить свой досуг, Одних можно было 
видеть СКЛпНиитимися над Партией шахмат, другие осматриЁаЛй 
выставку работ томских художников В читальном зале. Библиоте
карь Александра Михайловна Поппил п(1Га11иЗоваЛа для ОТДыХаюЩих 

литературные викторины, громкие читки.
Один раз в каждом сезоне п)ювоДИТся Традиционный «день 

пельмснон». Сдшшув столы в столпвой, о.дсв белые фартуки, от
дыхающие с шутками и смехом Сами готовят сибирское блюдо,

Большой популярностью пользуется художественная самодея
тельность, в которой участвует более половины персонала ДОМа 
отдыха, «Артистами», как правило, здесь становятся И Многие 
отдыхающие.

Хорошо отдохнули в Богашево столяр мебельной фабрики «крас
нодеревец» т. Зорин, Кочегар iiapoBn;!a Томского депо Т. Полозов, 
работница ШколЫ-иитерната Г. Томска т. Чеснокова, шахтер 

. Т; ГоИЧар ИЗ Анжеро-СуджеИска, диспетчер т, Пгпшин и моторист 
т. Чебыкин с Томского Лесоперевалочного комГжнята, пенсионер 
т. Носков ИЗ Кемеровской области, учащаяся ЮрГйНСкой строи
тельной школы т. СалБМанович и многие другие.

—- После такого отдыХа втрое прибайлЯеТея энергии. гбВб- 
рят они. г . Т1РНАРУЦКИЙ.

Дом с „привидениями"
Жильцы дома М  6 по Ном- 

сомбяыйкому переулку й г. Том
ске ликовали: наКонец-то их 
дом поставили на капитальный 
ремонт! бригаду ремонтников 
горремстройтреста встретили 
как долгожданных й дорогих 
гостей. Но начался ремонт, й 
радостные улыбки на лицах 
жильцов сменились недоумени
ем и растерйнностью.

— Что у вас, пожар? — 
епрагаивали прохожие, останав
ливаясь'около дома.

Какой там пожар. Ремонт, 
— слышались унылые ответы.

^  Эх, ухнем! — бодро пели 
ремонтники: и иниз с жалобным 
авоном «ухали» застекленные 
оконные рамы й снятые С Пе
тель двер«. Не церемонились 
ремонтники и с другими «строи
тельными деталями». Работа 
шла быстро.

А к вечеру к дому бесшумно 
нодъехала грузовая машина, и 
бревна «уехали» в неизвестном 
направлении, На следующий 
вечер таким же путем исчезли 
кирпичи, оставшиеся после раз
бора печей. Но ночам » темных 
проемах окон мелькали какие- 
то тени, и строительные мате
риалы таяли, как весенний 
снег.

— Прямо, настоящий дом с 
Привидениями, — говорили со
седи.

На атом первый втап «ремон

та» был закончен. Наступило 
еатйшье.

— Для ускорения работ 
Нужны деньги, — заявили 
плотники и собрали с каждого 
квартировладельца (а их в до
ме 17) по 15 рублей.

Потом повторили. Примеру 
плотников последовали печни
ки.

После этого в пустых комна
тах дома нестройно лилась 
песня «Шумел камыш...»,

Затем на объекте опять на
ступило затишье, и опять стали 
таять строительные материа
лы.

Жильцы попытались выяс
нить, кто отвечает за строи
тельные материалы, где нахо
дятся акты о их Приемке. Это
го долго не удавалось сделать 
даже с помощью глав'ного ин
женера горремстройтреста тов. 
Павлова. Оказалось, что акт 
был составлен через несколь
ко месяцев после Начала ре
монта, и в нем учтено лишь то, 
что не 'успели похитить «приви
дения».

Неудивительно, что при та
ких порядках ремонтники рабо
тают кое-как неоправданно за
тягивают сроки ремонта (дом 
ремонтируется почти год), а 
строительные материалы исче
зают в «неизвестном направле-
ИЙИ».

П. СВЕТЛАНОВА.

К у р а м  на с м е х
в поселке Ноль-Пикет Лай- 

скоге леспромхоза есть курят
ник, то-бишь клуб. На чердаке 
этого ветхого, пояураэваяивше- 
гося сооружения живут куры, 
а внизу по вечерам демонстри
руются Кинофильмы. Просмат
ривая сквозь щели в потолке 
кинокартину, «несдержанный» 
петух нремк от времени выра
жает восторг хлопаньем крыль
ев и громким пением. На чер
даке подйимается возня, а в 
зрительном Зале “  возмуще
ние и шум.

Да и как не возмущатвся, 
если попасть на сеанс жи
телю поселка гораздо труд
нее, чем петуху со своей сви
той. S поселке около ДВУХ ты
сяч Жителей. Желающих по
смотреть кинокартину всегда

— Куд-ку-да, куда-куда! — 
несется им вслед с чердака.

--- Кыш, проклятые! Хорошо 
кудахтать, СИДЯ иа нашесте! А 
нам не на чем сидеть!

Й Возле дверей клуба вы
страивается вереница обладате
лей билетов со своими стулья
ми, Скамейками или просто 
чурбачками, Зрителей здесь не 
балуют: хочешь б удобством по
смотреть Кинофильм, приходи 
Со своей мебелью. Курам на 
смех!

Ходят слухи, что однажды 
директор Лайбйого леспромхоза 
ТОЙ, Ваюнин и председатель 
рабочкома тов. Захарчук тоже 
Побывала в поселковом клубе, 
но они отнюдь не смеялись. 
Возмущенные, они тут же ре
шили начать етроите.п'ьгтво но-

о»

Много, а зрительный «ЭВл» 
вмещает (учитывая стоящих и 
сидящих на полу!) не больше 
60 человек.

Чтобы Купить входной билет. 
Нужно прийти за пОЛтера--дВа 
часа до открытия кассы и тер
пеливо толкатвся 8 очереди. 
Зато потом не зевай. ЗаЖаВ в 
кулаке билет, счастливчики. 
Сломя голову, мчатся по посел
ку.

Рис Р. Пантелеевой.
вого клуба, благо сделать Это 
МОЖНО без больших затрат, си
лами комсомольцев и молоде
жи, а леса вокруг достаточно...

С тех пор прошло много вре
мени. Но и по сей день жители 
поселка Ноль-Пикет ходят в 
клуб Со своими стульями, ска
мейками и чурбаками, надеясь, 
что руководители ЛайСкого лес
промхоза вспомнят о своих хо
роших намерениях...

е. еориеов,

По следам наишх выступлений

„Вредный нентар"
Йод таким заголовком б 

М  80 Газеты «Красное Зна
мя» был помегцён в разделе 
«На острие пера» материал, в 
котором рассказывалось о слу
чаях самогоноварения в Шё-

гарском районе.
Как сообщил прокурор Ше- 

гарского района тов. Куприя
нов, дело на Кульменбву и То
кареву за еамогонойаренне пе  ̂
редано в народный Суд.

П е рвая п е ре д а ч а  з а в о д с к о г о  р а д и о у з л а
На, одном из заседаний пар

тийного бюро манометрового 
завода было решено организо
вать Внутризаводское радиове
щание. 10 апреля состоялась 
первая рвдиеиередача. С бесе
дой о X x i  съезде КП С С  и пер
спективах развития вавода в 
ДредстоЯЩёй семилетне высту
пил директор Завода тов. Вара- 
йбв. (!)екретарь коМсомольсКОй 
Организации тов, Петененно

рассказал о ходе подготовки ко 
второму областному фестивалю 
Молодежи Затем было органи- 
зовайб выступление коллектива 
художественной самодеятель
ности.

План радиовещания утвер
жден На заседании партийного 
бюро. Созданная в количест
ве 12 человек редколлегия ак
тивно включилась в йвботу.

Й. ЕРШОВ.Вещи напрокат
Более полугода тому назад в 

Томске по Коммунистическому 
ПреСйекТу, 70, открылся про
катный пункт по выдаче вещей 
ДбМаШнеГб ббиХОда. Ассорти
мент вещей, сдаваемых на про
кат, стал Сейчас бОлСе разно
образным. Так, появились пиа- 
иино, стиральные машины. Эти 
вещи ПольЗуюГея большим
спросом.

Около тысячи томичей вос- 
пользойалисг са это время услу
гами пункта. Некоторые явля
ются здесь постоянными клиен
тами. Домашняя хозяйка
О. Н. Стрельникова не менее
десяти раз брала стиральную 
Машину, часто берут ее буфет
чица столовой № 29 Е. М. Шев- 
чёикО и другие. За пользование 
Машиной платят в сутки шесть 
рублей.

У  пенсионерки С. А. Выро- 
паевой внучка учится в музы

кальной школе. Кагдв Ёыро- 
паева узнала, что-в прокатном 
пункте появились пианино, ТО 
о радостью взяла инструмент 
для своей внучки. Всё Осталь
ные пятнадцать пианино тоже 
взяты напрокат.

Желательно, однано, увели
чить количество предметов в 
пункте. Например, часто спра
шивают холсдильнини, фото
увеличители, Столовую посуду, 
пишущие машинки. Многие то
мичи не могут в.зять каНую- 
либо вещь из-за того, что не На 
чем ее дпставить доМОй й 
обратно. Пункту необходим 
свой транспорт.

Один пункт по прокату вСщей 
не _ может удовлетворить по
требности тОмичёй, и поэтому 
необходимо решить вопрос о 
создании еще одного иЛи не
скольких пунктов.

М. ФУРАЕВА,
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Издание трудов 
И. Ленина в Польше

Чемпионат страны по хоккею 
закончен

ВАРШАВА, 17 апреля. (ТАСС). 
Б  Польской Народной Республике 
Широким спросом у читате- 
лей пользуются произведения 
В. И. Ленина. Общий тираж тру
дов В. И. Ленина, изданных в 
Польше, составляет почти 6 млн. 
экземпляров. Закончено четвертое 
издание Сочинений В. И. Ленина 
общим тиражом 2,4 млн. экзем
пляров. Тираж 40 отдельных про
изведений В. И. Ленина, переве- 
ден^гЫх на польский язык, превы
сил 3,5 млн. экземпляров.

За годы народной власти в

I Польше неоднократно издавались 
такие работы В. И. Ленина, как 
«Детская болезнь «левизны» в 
коммунизме», «Империализм, как 
высшая стадия капитализма», 
«К. Маркс».

Сейчас крупнейшее книжное из
дательство «Ксенжка и ведза» 
заканчивает подготовку к выпуску 
«Воспоминаний о Ленине», авто
ры которых — ближайшие сорат
ники Владимира Ильича, партий
ные и государственные деятели, 
рабочие и крестьяне, встречав
шиеся с В. И. Лениным.

Открытие сессий Всекитайского 
комитета Народного политического 

консультативного совета Китая
ПЕКИН, 17 апреля. (ТАСС). Се

годня в Пекине открылась первая 
сессия ■ Всекитайского комитета 
Народного политического консуль
тативного совета Китая (НПКСК) 
третьего созыва органи.зацни На
родного демократического единого 
фронта Китая, в которую входят 
представители Коммунистической 
партии, различных демократиче
ских партий, общественных орга
низаций, национальных мень
шинств, китайцев, проживающих 
за границей, и других демократи
ческих кругов страны.

Сессию открыл председатель 
Всекитайского комитета НПКСК 
Чжоу Энь-лай. В президиум сес
сий единогласно избирается Чжоу 
Энь-лай, Пын Чжэнь, Ли Цзи- 
шэнь,- Го Мо-жо, панчен-эртнп 
Нгабу-Нгаван Джигмн и другие 
руководители демократических 
партий и общественных организа
ций Китайской Народной Респуб
лики. В повестке дня сессии док
лад о работе' Всекитайского коми
тета НПКСК, выборы руководя 
щих органов. Совместно с депута- 
та.ми Всекитайского собрания на
родных представителей участники 
сессии примут-участие в обсужде
нии доклада о работе правительст
ва Китайской Народной Республи
ки.

С докладом о работе Всекитай
ского комитета НПКСК выступил 
Ли Вэй-хань.

За четыре с лишним года, про
шедших со времени первой сессии, 
сказал Ли Вэй-хань, Всекитайский 
комитет НПКСК и его отделения 
на местах под руководством Ком
мунистической партии в борьбе 
против внутренних и .внешних 
врагов, в ходе социалистической 
революции на экономическом, по
литическом и идеологическом 
фронтах, в ходе социалистическо
го строительства последовательно 
придерживались курса на «дли
тельное сосуществование и взаим
ный контроль» Коммунистической

партии с различными демократи
ческими партиями и группами и 
провели всестороннюю работу по 
оказанию помопщ различным де
мократическим деятелям в их пе
ревоспитании. Работа Всекитай
ского комитета НПКСК, заявил 
Ли Вэй-хань, сыграла важную 
роль в укреплении сплоченности 
всех национальностей страны, 
всех демократических классов, де
мократических партий и групп, 
народных организаций, китайских 
эмигрантов, проживающих за гра
ницей, и других демократических 
деятелей.

Народный политический кон
сультативный совет Китая, сказал 
далее Ли Вэй-хань, должен ^и 
впредь неуклонно проводить курс 
на «длительное сосуществование 
и взаимный контроль», укреплять 
под руководством Коммунистиче
ской партии Народный демократи
ческий единый фронт, содейство
вать активному участию демокра
тических партий и демократиче
ских деятелей в социалистической 
революции и социалистическом 
строительстве с тем, чтобы сообща 
прилагать усилия, направленные 
на превращение Китая в великое 
социалистическое государство с 
высокоразвитой современной про
мышленностью, современным
сельским хозяйством н современ
ной наукой и культурой.

Народный политический кон
сультативный совет Китая, заявил 
в заключение докладчик, должен 
оказывать содействие всем демо
кратическим деятелям в дальней
шем укреплении и развитии тес
ной сплоченности со странами со- 
циалистическЪго лагеря во главе 
с Советским Союзом, в укрепле
нии н ра.звитии дружбы со всеми 
миролюбивыми государствами и 
народами, в борьбе против импе
риалистической агрессии и угрозы 
войны, за прочный мир во всем 
мире.

Работа сессии продлится 
29 апреля.

В  Румынской Народной Респуб
лике быстрыми темпами растет 
производство строительных мате

риалов. Завод сборных деталей в 
Романе вьшускает продукцию из 
армированного бетона.

На снимке: погрузочно-разгру
зочная площадка завода.

(Фотохроника ТАСС).

Закончилось 13-е первенство 
Советского Союза по хоккею с 
шайбой. В состязаниях, проходив
ших в три круга, приняли участие 
10 сильнейших команд страны. 
Звание чемпионов в седьмой раз 
завоевали хоккеисты Центрально
го спортивного клуба Министерст
ва обороны. В 20 состязаниях oiyi 
вышли победителями, четыре иг
ры провели вничью и в трех по
терпели поражение. Армейские 
спортсмены забросили в ворота- 
соперников наибольшее количест
во шайб — 163 и пропустили в 
свои только 49.

Если чемпион страны опреде- 
лил9̂ ? уже 4-го апреля, то судьба 
последующих четырех мест зави
села от результата последнего со
стязания, проходившего 16 апреля

[вечером на летнем катке москов
ского парка «Сокольники», когда 
встречались московские команды 
«Динамо» и «Локомотив». Матч' 
закончился ничейным результа
том — 3:3. Динамовцы столицьц 
набрав 40 очков, вышли на второе 
призовое место. Столько же очков 
и у хоккеистов общества «Крылья 
Советов», но у них худшее соот
ношение заброшенных и пропу
щенных шайб. Они завоевали 
бронзовые жетоны. На четвертом 
месте, как и в прошлом году, мо
сковская/ команда «Локомотив», 
на пятом — спартаковцы столи
цы.

После состязания ~ команде 
ЦСК МО был вручен переходящий 
приз, а игрокам золотые медали.

(ТАСС),

' f t t f f t L

О Г Р О М Н Ы Й  У С П Е Х
Выступлешсе балета Большого театра в США

На международном турнире 
шахматистов

НЬЮ-ЙОРК, 17 апреля. 
(ТАСС). - Огромным, невиданным 
успехом увенчалось первое высту
пление артистов советского бале
та в Соединенных Штатах. Бале
том Сергея Прокофьева «Ромео и 
Джульетта» открылись вчера в 
Ныо-Иорке на сцене театра «Мет
рополитен опера» гастроли труп
пы балета Государственного ака
демического Большого театра 
СССР. В спектакле были заняты 
солисты ГАБТ Галина Уланова — 
танцевавшая партию Джульетты, 
Юрий Жданов — Ромео, Ярослав 
Сех — Меркуцио, Константин 
Рихтер — Тибальд, Александр 
Лапаури — Парис, Владимир Ва
сильев — Бенволио, Марина Кон
дратьева, Александр Радунский, 
Елена Ильюшенко, Борис Хохлов, 
Георгий Фарманянц и другие. Ди- 
ршкировал оркестром Юрий Фай- 
ер.

Театр, вмещающий 3.600 зри
телей, был заполнен до отказа. 
Зал украшен американским н со
ветским флагами. В центральных 
ложах находятся постоянный 
представитель СССР при ООН 
А. А. Соболев, генеральный сек
ретарь ООН Даг Хаммаршельд. 
Среди публики много представи
телей: музыкальной и театральной 
общественности, деятели кино и 
телевидения, представители фи
нансовых и промышленных кругов 
США, в том числе Сайрус Итон, 
Роберт Даулинг. Специально на 
премьеру прилетел из Аризоны 
лауреат Московского международ
ного конкурса имени Чайковского 
американский пианист Ван Кли- 
берн.

Исполняются гимны Соединен

ных Штатов и Советского Союза.
Спектакль начался. После пер

вой же сцены публика бурно вы
ражает свой восторг и восхище
ние спектаклем. Аплодируют ис
полнительскому мастерству соли
стов, хорошо поставленным массо
вым сценам. превосходным декора
циям.

Исполнена последняя сцена. 
Занавес опускается не надолго. 
Последние звуки оркестра покры
вает буря аплодисментов. Забыв о 
своей респектабельности, публика 
свистит (так в Америке выражают 
свое одобрение), аплодирует, хо
ром кричит «браво». Десятки раз 
поднимается и опускается занавес. 
Вновь и вновь на сцену вызывают 
советских исполнителей. Несколь
ко раз выходят на вызов все уча
стники спектакля. Им преподносят 
корзины с цветами.

На улице, куда должны выхо
дить члены труппы, перекрыто 
движение. Пешая и конная поли- 
ция сдерживает напор огромной 
толпы людей, которые не имели 
В03М01КИ0СТП попасть в театр. По
явление советских артистов сопро
вождалось громом аплодисментов. 
Вслед еще долго были слышны 
возгласы «браво». После спектак
ля импрессарио С. Юрок устроил 
прием в честь балетной труппы. 
На приеме присутствовали посол 
СССР в США. М. А. Меньшиков, 
постоянный представитель СССР 
при ООН А. А. Соболев, замести
тель Министра культуры СССР 
Н. Н. Данилов, многочисленные 
гости.

I Печать дает высокую оценку 
первому спектаклю. Газеты «Нью- 
Порк тайме» и «Нью-Йорк ге- 

I ральд трибюн» на первых полосах 
: поместили подробные отчеты и- ре- 
• цензии своих театральных крити

ков, в которых подробно описы
вается вчерашняя премьера и тот 
энтузиазм,-с которым она была 
встречена публикой. Газеты отме
чают великолепное мастерство не 
только отдельных солистов, но и 
всего коллектива балета. «Вся 
группа —• это зве.зды, — подчер
кивает критик «Ныо-Иорк тайме» 
Д5К0Н Мартин. — В этом нет сом
нения. Труппа опирается на тра
диции, опыт п на таланты». По 
словам Мартина, никто из тех, кто 
был в тот вечер в театре, не за
будет спектакля. Мартин называет 
спектакль «великим массовым 
драматическим карнавалом, в ко
тором жизнь хлещет чер'ез край, 
спектаклем, пополненным чувст
ва».

Обозреватель газеты «Ныо- 
Иорк геральд трибюн» 'Уолтер 
Терри расценивает спектакль, как 
«событие исторического значе
ния». «Для нас. — указывает 
Терри, — было весьма особой 
привилегией видеть труппу, чьи 
предшественники дали всему ми
ру столь неизмеримое богатство в 
области танца.. И мы. можем быть 
уверены в том, что нынешняя 
труппа в предстоящие дни и не
дели даст нам опыт в этой обла
сти».

17 апреля днем в Центральном 
шахматном клубе СССР состоя
лось доигрывание неоконченных 
партий предыдущих туров. Пар
тия Бронштейн — Смыслов вновь 
отложена в равном положении.

После девяти туров Московско
го международного шахматного

турнира впереди Б. Спасский, на
бравший 5,5 очка. У В. Смыслова 
и Б. Бронштейна по 5 очков при 
одной неоконченной партии, 
Л. Портиш (Венгрия) и М. Филип 
(Чехословакия) имеют по 5 очков, 

(ТАСС),

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 апреля, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(Кооперативный переулок, 5) со
стоится очередное занятие лекто
рия для медицинских работников 
и самостоятельно изучающих фи

лософию и международное движе
ние.

Лекцию на тему: «Решающий 
этап экономического соревнования 
социализма с капитализмом» чи
тает лектор горкома КПСС тов, 
Нечухрин Н. П,

И З  З А Л А  С У Д А

По в и н е  с т о р о ж а
Сторож киоска № 33 по улице 

Большая Подгорная, № Ц 8 Том
ского горпищеторга В. Я. Корне
люк, будучи в нетрезвом состоя
нии, включил электроплитку ку
старного изготовления через ком- 
бинироварный патрон и без штеп- ] 
селыюй вилки. В результате про- 1

изошло короткое замыкание, 
электропровода воспламенились. 
Огнем уничтожено большое коли
чество продовольственных това
ров.

В. Я. Корнелюк привлекается 
к уголовной ответственности.

А. АРИН,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

19 апреля, днем и вечером — 
«Факир на час».

23 апреля — «Факир на час». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. 
вечера.

до

Положение 
в Ялжире

«Социалистический рЬшок спас 
нашу экономику о т  упадка»

МОНТЕВИДЕО, 18 апреля. 
(ТАСС). Газета «Эль популар» 
опубликовала статью своего обо
зревателя по экономическим воп
росам под заголовком «Социали
стический рынок спас нашу эко
номику от упадка», в которой 
дается анализ внешней торговли 
-Уругвая за 1958 год. Автор статьи 
подчеркивает огромное значение 
торговли Уругвая с Советским Со
юзом и другими странами социа
листического лагеря.

В течение прошлого года, гово
рится в статье, закупки СССР со
ставили 11,7 процента от всего 
экспорта страны, А все страны со
циалистического лагеря закупили 
23,8 процента всего экспорта 
Уругвая. Только за один год за
купки уругвайской продукции со
циалистическими странами увели
чились в три раза,

«Когда наша страна, — пишет

автор статьи, — имела затрудне
ния со сбытом основной экспорт
ной продукции — шерсти. Совет
ский Союз закупил крупную пар
тию нашей шерсти. Соцналнетиче- 
•ский рынок спас нашу экономику 
от упадка не только своими закуп
ками, но и поставками».

Газета также опубликовала за
явление члена департаментского 
совета Монтевидео от эррерист- 
ской партии Сантуччн, который 
указывает на выгоду для Уругвая 
торговли с Советским Союзом. 
Критикуя тех, кто пытается соз
дать в стране обстановку, направ
ленную на ухудшение отношений 
с Советским Союзом, Сантуччи 
заявил: «Факты говорят о том, что 
отношения с Россией являются 
очень выгодными для нашей стра
ны, так как они приносят большую 
пользу для развития торговых от
ношений».

ПАРИЖ, 17 апреля. (ТАСС). 
«Миллион алжирцев находится за 
колючей проволокой», — пишет 
сегодня газета «Юманпте», сооб
щая об операциях фр'анцузскнх 
войск по «умиротворению» Алжи
ра. Одним из элементов политики 
«умиротворения» в Алжире, пи
шет газета, является насильствен
ное переселение целых семей' ал
жирских граждан в специально 
созданные для них лагеря. ^

В то же время на всей терри
тории страны продолжаются оже
сточенные бои ме1кду отрядами 
алжирской Национально-освобо
дительной армии и французскими 
войсками. По сообщению газеты 
«Юманите», вот уже двое суток 
не прекращаются сильные бои в 
районе аляшро-марокканской гра
ницы, где, согласно коммюнике 
штаба французских войск, убито 
60 алжирских повстанцев. В ночь 
на 15 апреля одно из подразделе
ний алжирской Национально-осво
бодительной армии дважды атако
вало французские военные посты, 
находящиеся в районе Борели-ла- 
Сапи и нанесло французским вой
скам большие потери.

Парижские газеты сообщают се
годня, что в результате боев в 
Алжире с 1 февраля этого года 
было убито 1.600 алжирцев.

Норвежцы выступают против 
сотрудничества с НАТО

га?5г:

i C i « ! i 4 i O

ОСЛО, 18 апреля. (ТАСС). Ко
митет по проведению празднова
ния дня 1-го Мая в городе Драм- 
мене, промышленном центре Нор
вегии, ОТКЛО.НИЛ предложения цен
трального правления норвежской 
рабочей партии выделить минист
ра иностранных дел Ланге в каче
стве докладчика на празднование 
дня Первого мая и просил при
слать вместо него противника уча
стия Норвегии в НАТО социал- 
демократа Ж Эванга.

Ранее этот комитет решил про
вести первомайскую демонстра
цию под лозунгом протеста против

размещения западногерманских 
офицеров и строительства баз в 
Норвегии.

Газета «Фрихетен» пишет, что 
этим решением был нанесен силь
ный удар по центральному прав
лению норвежской рабочей партии 
и особенно по министру иностран
ных дел Ланге. Как известно, не
давно конференция норвежской 
рабочей партии приняла решение, 
в-котором прокламируется необхо
димость для Норвегии усилить 
военное сотрудничество в рамках 
НАТО.

„Американские военные базы— 
угроза существованию Англии"

Беспокойство в Англии по поводу американских
провокаций в ГДР

ЛОНДОН, 17 апреля. (ТАСС). 
Заявление представителя амери
канского госдепартамента о том, 
4jo  Соединенные Штаты намерены 
и впредь «в случае необходимо
сти» практиковать полеты к За
падному Берлину на высоте, пре
вышающей 10.000 футов, вызвало 
новую волну, беспокойства н воз
мущения в Англин. Большинство 
сегодняшних лондонских газет 
квалифицирует подобные полеты 
как провокационны и совершенно 
неуместные накануне Женевского 
совещания министров иностранных 
дел.

Газеты подчеркивают, что эти 
полеты чреваты крайней опас
ностью. Так, вашингтонский кор
респондент консервативной газеты 
«Дейли экспресс» Росс Марк за
являет. что инициатором подобной, 
опасной политики является не кто' 
иной, как председатель объединен
ной группы начальников штабов 
американских вооруженных сил
генерал Туайнинг....... .................. . ^
" — ' ■■ ' т J •

Известный английский журна
лист Майкл Фут выступает сего
дня на страницах газеты «Дейли 
геральд» со статьей, озаглавлен
ной «Не взяли ли генералы браз
ды правления в Соединенных 
Штатах?», в которой связывает 
провокационные полеты американ
ских самолетов с призывами неко-’ 
торых американских высокопостав
ленных военных «быть готовыми 
первыми нанести удар».

В свете этого, пишет Фут, «по
леты на большой высоте (к Запад
ному Берлину. — Ред.) выглядят 
еще более зловещими... Американ
ские генералы задались целью 
усиливать нажим на американ
скую дипломатию по мере того, 
как приближается совещание в 
верхах. Их цель состоит в том, 
чтобьг блокировать любой шаг в 
направлении к сколько-нибудь да
леко идущим переговорам, а так
же в том, чтобы настоять на своей 
точке зрения, что единственной 
гарантией 'мира •': являетей■ 1 ■ гонка

ядерных вооружений».. Фут при
зывает английское , правительство 
решительно воспротивиться подоб
ным намерениям. , ,

«Ныос кроннкл» прямо называ
ет действия американских властей 
провокационными. «Положение.- во
круг-Берлина и в нем самом слиш
ком щекотливое, чтобы прибегать' 
к провокациям», — подчеркивает 
газета в редакционной статье.

С критикой действий американ
цев- выступает в редакционной 
статье также близкая к правитель
ству консервативная газета «Дей
ли телеграф», которая дает по
нять, что. английское правительст
во не одобряет подобные действия. 
«Макмиллан, — пишет. «Дейли 
телеграф», — по-видимому, счита
ет, что , совещание , глав прави
тельств'- '̂, содержит ' ’в-себе -такие 
обещающие возможности., что, вся
кая ненужная провокация со' сто
роны Запада, которая могла бы 
поставить под угрозу это совеща
ние, заслуживае: ■ осуждения». ..

ЛОНДОН, 17 апреля. (ТАСС). 
Английский комитет защиты мира 
опубликовал заявление, в кото
ром, касаясь высказываний аме
риканских генералов о том, что 
американские военные базы в Ан
глии готовы для использования, 
«предупреждает английский на
род. что это представляет собой

угрозу самому существованию 
страны».

В заявлении указывается, что 
правительство должно принять 
меры, имеющие целью предотвра
тить использование этих баз. Ко
митет защиты мира требует также 
отказаться от планов размещения 
ядерного оружия в Западной Гер
мании.

L'P' О -X» О €э О О окдео ачо о  суод
Кинотеатр имени М. Горького
19 апреля—новый цветной ..ху

дожественный фильм «Евгений 
Онегин». Сеансы; 8-30, 10-30,
12-30, 2-30, 4-35, 6-40, 8-45,
10-50.

20 апреля — новый художест
венный фильм «Ветер». Сеансы: 
8-30, 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,
6-30, 8-30, 10-30.

Зал кинохроники
19 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Творцы 
красоты». Сеансы; 9, 10, 11, 12, 
1. 2. 3, 4, 5, 6 , 7, 8 , 9. 10.

20 апреля — новый докумен
тальный фильм «Искусство боль' 
шой правды». Сеансы: 9, 10-30, 
12, 1-30, 3, 4-30, б, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
19 апреля. Большой зал —

«Евгений Онегин». Сеансы: 8-40, 
10-40, 12-40, 2-40, 4-40, 6-40,
8-40, 10-40. Малый зал — «Фа
тима». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

20 апреля. Большой зал — но
вый худо}иествеиный фильм «Ве
тер». Сеансы: 8-50, 10-45, 12-40 
2-35. 4-30, 6-25, 8-20, 10-15. Ма
лый зал — «Фатима». Сеансы: 
9, 10-55. 12-50. 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-25.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
Воскресенье, 19 апреля

15.00. Для школьников. По за
ветам Ильича. 15.15. Концерт уча
щихся детской музыкальной шко
лы. 15.45. Для самых маленьких. 
Фильм «Доктор Дулитл». 19.00. 
Образ В. И. Ленина в советском 
изобразительном искусстве. 19.10. 
Концерт мастеров искусств. 19.50. 
Обозрение «Семилетка идет по 
стране». 20.10. Художественный 
фильм «Колдунья» (по мотивам 
повести А. Куприна «Олеся»). 
Детям до 16 лет этот фильм смот
реть не разрешается.

Понедельник, 20 апреля
19.00. Будущее родного края.

(Промышленность Томска в семи
летке). 19.15. Сцены из спектакля 
Томского областного драматиче
ского театра «Именем революции» 
(пьеса М. Шатрова). 20.00. «Пос
ледние известия». 20.15. Кинопр- 
весть «Голубой горизонт».

Томский политехнический ин
ститут извещает, что объявленная 
на 15 апреля защита диссертации 
ФИЛИПЬЕВЫМ В. И. состоится 
23 апреля в 10 часов в Актовом 
зале института.

Томскому облаптекоуправлению 
срочно требуется главный бухгал. 
тер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21, телефон 34-87.

2—1

Электроламповый завод отпу
скает (бесплатно) шлак с 8 часов 
утра до 12 часов дня с террито
рии завода (г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5).

3 —3

Переговоры Штрауса в США
БОНН, 17 апреля. (ТАСС). Ос

новной темой переговоров, веду
щихся в США министром оборо
ны ФРГ Штраусом, является ос
нащение бундесвера атомным и 
ракетным оружием.- Как следует 
из сообщений, печати, этот вопрос 
обсуждался Штраусом ■ с минист
ром обороны США Макэлроем и 
руководителем отдела управляе
мых снарядов министерства Холэ- 
деем.

Вопросам вооружения : и зада
чам военно-морского флота ФРГ 
в Северном- море была посвящена 
беседа Штрауса с командующим

вооруженными силами США в 
районе Атлантического океана ад
миралом Райтом. Как подчерки
вает агентство ДПА, эта беседа 
касалась прежде всего оснащения 
западногерманских военно-мор
ских сил атомным и ракетным 
оружием. В печати указывается, 
что Штраусом и Райтом обсужда
лись конкретные планы министер
ства обороны ФРГ в этой области. 
Согласно этим планам, намечено 
построить 30 подводных, лодок и 
боевых кораблей новой коНструк- 
ции и оснастить их ракетным 
оружием.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 19 апреля ожидается, неболь
шая облачность, без Осадков, ве
тер северо-западный, 3—7 метров 
в сёкуцду, температура .во.вдуха 
по крайним Foro-западиым районам 
О—5 градусов тепла, по осталь
ным — от I  градуса тепла до 4 
град,ус()в мороза.—. ' -

37-,.37Адрес редакции: гор. Томск, просп. ям Денивя. 13, телефоны; редактора — 
вузов, школ в культуры — 42 46, сельёйрго хозяйства — 3 7 -3 9 ,

объявлений — 37.36, директора типография — 37-72, стенографистки-^52.62:

В последующие 2 дня по Том
ской области ожидается увеличе
ние облачности До полной, места
ми слабые осадки, ветер юго-за
падный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью от 
О до” 5 градусов мороза, днем — 

:^^.7/-прцдус.ов тепла, , . •

О ТК Р Ы Т  ПРИЕМ  ПОДПИСКИ Уе •
на центральные и местные газеты и журналы \\

на и  полугодие 1959 года. ! i• •
Подписку производят все отделения связи и подписные пункты! ! 

на фабриках, заводах, в учреждениях, учебных заведениях и РТС • •
ОБЛсоюзпЕЧАТь. :

ш •••••••••••

Автоэкспедиционная база Том. 
ского облпотребсоюза принимает 
от всех организаций заказы на 
расточку и шлифовку блоков ци. 
линдров и коленчатых валов всех 
видов марок.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бердская, 22. 2 —2

Томской гр.узовой автотран. 
спортной конторе требуются шо
феры и автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

3 —2
Томскому облпромтехенабу тре

буются кассир-бухгалтер и экспе
дитор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная. 139.

Томскому мясокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
плотники, столяры, каменщики, 
электромошеры, грузчики, учени
ки в цехи, прорНб или инженер- 
строитель.

Обращаться' г. Томск. Нижний 
луг, 4, отдел кадров.

2 — 2

Артели «Комбинат» Томского 
облпромссвета срочно требуются: 
грузчики на автомашину, касси
ры, Шкипера, матросы, кормовщи- 
ки и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Горшковский, 20, телефон 21-60.

3 —3
Подсобному хозяйству медин

ститута (за городом) требуются 
на постоя1ш,ую работу тракторист 
и разнорабочие'.

Квартирой обеспечиваются.
Для клиник мединститута сроч

но требуются бухгалтер матери
альной группы, санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2 — 2

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе
ров BTopoi'o класса с отрывом от 
производства (с последующей ра
ботой на автобусах). Выплачивает
ся стипендия 200 рублей в меейц. 

Срок об.учения два месяца. '. • 
Обращаться' г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. 2 ^ 2

ред а тпра  5J -7.4. ответ, секретаря — ЗГ 19, секретариата 
промышленного — 37-75, отдела писем в работы с рабсолькорями i— 37.,38 и 31.47, отдела " 42 40, отделов; партийной жизни — .37-77 и 42 44, пропаганды — 47-45. 

информации — 51.61, зам, зав. издательством — 52.23, бухгалтерии в отдела

d
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